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DD mu 1 , SAN SEBASTIAN. — En
1 circunstancias que hacen

creer en un secuestro, de-J ■Ci'C'Ci di Uii ÓCCU'COUl k/, U.C- 

I sapareció, después de las 
diez de la noche de ayer, 

Miércoles, 2 de diciembre 1970 4 Pesetas
Hmeracunn

30.000 soldados 
camboyanos cercados

pur el Victeong

el cónsul alemán en San 
Sebastián, Eugenio Beihl 

i Schaefer, de cincuenta v 
i tima posiblemente de la 
| nueve años de edad víc- 
| E. T: A. La desaparición 
1 fue comunicada a la Po- 
| licía por la esposa del se- 
1 ñor Beihl, y los agentes 
1 iniciaron inmediatamente 
l las diligencias del caso.
1 Se ha podido saber que 
i después de haber anun- 
| ciado a su esposa por telé

fono que regresaba a casa, 
el señor Beihl llegó con el 
coche hasta el garaje de 
su residencia, en Miracon
cha, pero volvió a salir sin 
que,, hasta el momento ha
ya vuelto a saberse nada 
d€ él.—CIFRA.

La 1T. ¿. se declara 
autora del secuestro

BARIS, 2 (Efe).—La or
ganización terrorista vas
ca E. T. A. ha declarado 
esta mañana en la ciudad 
francesa de Bayona, que 
el cónsul honorario de 
Alemania Federal en San 

en la maleza, des-

1 Sebastián, 
i Schaeffer, 
| noche del
1 cuentra en 
1 La E. T.Soldados camboyanos buscan refugio

pues de gue un convoy cayó en una emboscada, dentro del 
avance comunista sobre la capital, a unos setenta y cinco 
kilómetros al norte de Phom Penh. Las fuerzas vietcong 
han arreciado sus ataques y han aislado por completo a 
treinta mil soldados gubernamentales del frente norte.

Eugen Beihl 
raptado en la 
martes, se en- 
sus manos.
A. da esta in- 

| dicación en un mensaje 
Í enviado esta mañana a la 

asociación vasca en Fran
cia “Anai-Artea”.

lili satsM si estallos (onsmoieoilo las leseivas íe ama 
míe la piofiotia lía (onsemiilo a le laigo ile milenios

Avila tiene una de las mejores masas de Europa 
de Feldespatos, totalmente inexplotada

el Viale de regreso
a Madrid

Oí - » ̂

' non Mario Linares (derecha), delegado de Industria en Avila y don Sebastián Martín, doctor ingeniero de Minas^dï la citada Delegación con don Juan Grande, en un momento del coZo^Mzo.—(Información en paginas 
7,, centrales).— (Foto: LUMBRERAS).

'El mensaje dice que la 
suerte del cónsul raptado 
dependerá de lo que sea 
hecho con los procesados 
en el juicio que mañana 
dará comienzo en Burgos.

(Más información en pá
gina 12).

K88HBSKJI

16 horas perma
necerá el Papa 

en Indonesia
SIDNEY, 2. — El Santo 

Padre después de una in
tensa jornada —tercera 
en esta capital— en la que 
visitó el Convento de San 
José, de las Hermanas de 
San José del Sagrado Co
razón, primera Congrega
ción religiosa fundada por 
un australiano en 1873 y 
de recorrer el Hospital de 
niños en medio de escenas 
conmovedoras, así como la 
Casa de las Hermanitas de 
los Pobres, Asilo de Ancia
nos y Residencia de Sacer
dotes Ancianos, regresó a 
la Delegación Apostólica.

Por la tarde a las 16,00 
(7 hora española) se di
rigirá a la casa del gobier
no para reunirse con los 
miembros del Gobierno 
australiano y otras auto
ridades del país. Medía ho
ra después se entrevistará 
con los informadores en 
el Ayuntamiento.

Concesionario O CT i 1^ f^ 
de reloj O C. I IV W

S

También en el Ayunta
miento dará término a la 
jornada de hoy presidien
do junto con el obispo an
glicano Carnsey, presiden
te del Consejo Australiano 
de las Iglesias, un acto 
ecuménico, que dará co
mienzo a las 20,00 (11 ho
ra española).
LA VISITA DEL PAPA A 

INDONESIA
MANILA, 2 (Efe).— 

estancia de 16 horas 
■ Papa en Indonesia se 

La 
del 
su-

jetará a un apretado pro
grama. Se entrevistará 
con el presidente Suharto, 
con los arzobispos y obis
pos del país y celebrará 
una misa al aire libre en 
un estadio de fútbol, la 
entrevista con los obispos 
tendrá lugar en la cate-, 
dral de Yakarta, construi
da a principios de este si
glo según las pautas del 
estilo neogótico.

A pesar del pequeño nú
mero de católicos con que 
cuenta el país, el catoli
cismo indonesio es muy 
antiguo y fue llevado alli 
por los primeros explora
dores portugueses que lle
garon a aquellas tierras. 
En la actualidad casi la 
cuarta parte del clero de 
indonesia es indígena. Hay 

• 23 obispos, siete arzobis
pos y un cardenal, tam
bién indígena. Se trata de 
monseñor lustinus Dar- 
mojuwono, que cuenta en 
la actualidad con 56 años 
y es uno de los miembros 
más jóvenes del Sacro Co
legio Cardenaiieio.,

M

HOY

UNI
SE MUEREN LAS TRU
CHAS EN LA CONFLUEN
CIA DE LOS RIOS PIQUI

LLO Y ALBERCHE 
(Página 4.®’).

IV SEMANA DE ESTU
DIOS ABULENSES- PARA 

UNIVERSITARIOS 
(Página 4.«).

LOS TRABAJADORES
AGRARIOS POR CUENTA 
AJENA, INCLUIDOS EN 
LAS PRESTACIONES DEL 
REGIMEN GENERAL DE 
LA SEGURIDAD SOCIAL 

(Página 12).

Extraiilirs
KRUSCHEV ATRIBUYE A 
STALIN LA MUERTE DE 
DOSCIENTOS MIL SOL

DADOS SOVIETICOS 
(Página 12).

LóDGz Bravo laida

BONN., 2. (Efe).—El ministro español de Asuntos Exte
riores, Gregorio López Bravo, ha salido a mediodía de Bonn 
para Francfort, desde donde continuará viaje a Madrid 
en avión de “Iberia”.

López Bravo se entrevistó nuevamente esta mañana con 
su colega de la República Federal Alemana, Walter Scheel. 
Anteriormente al tener conocimiento del secuestro anoche, 
en San Sebastián, del cónsul honorario alemán, el minis
tro español llamó por teléfono a Scheel para expresarle 
su profunda consternación por el hecho. Scheel a su vez, 
le manifestó su especial disgusto porque el suceso hubiera 
ocurrido precisamente durante la estancia de López Bravo 
como huésped del Gobierno alemán.

En el helicóptero que le lleva a Francfort, el ministro y 
su séquito son acompañados por el embajador de España 
en Bonn, José de Erice.
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Información Re^onal^
BURGOS.-Mañana, jueves. Conseje de Guerra.
El arzobispo clausuró el Cursillo sacerdotal 

de arciprestes
IMPORTANTE

Por el Gobernador Civil Sr. Medaro se ha dictado el CAQRB.-Rumorcs sobre la instalación de un parador de 
turismo en el palacio de Moctezuma

siguiente bando' que se publica en todas las Alcaldías de S 
la provincia y en los periódicos DIARIO DE AVILA, A 
«Pueblo Obrero» y la «Voz del Pueblo». Dice así: Con 'i 
el fin de normalizar el mercado nacional y atender a sitios 
no productores se invita a los poseedores de trigo para hj 
que ofrezcan cantidades que de dichO' cereal tengan alma- m 
cenadas ai precio de 64 pesetas los 100 kilogramos, sobre h 
almacén. Harán una obra de bien excelente. 4-

ANUNCIOS

Eduardo González Novo, al frente de su gran fábrica 
de chocolates a motor, en Ibarreta 5, cada vez hace más m 
ventas; ya las extiende a los cinco partidos judiciales. ni

—No.s dice el relojero Antonio Cordero; Muy agra- 
decido estoy al público abulense de toda la provincia que (L 
compra incansable mis relojes. Más baratos y mejores no 'J^ 
hay quien los venda. Relojes de bolsillo, 5 pesetas. Des- ¡Ji 
portadores alemanes que hacen oir a los más tardos de i j 
oído, 8 ^setas. Relojes de pulsera, preciosos, 9 pesetas. '7 
Relojes de pared 20. Hermosos relojes de mesa 18. Ga- 
rantías 3 años. Reyes Católicos 33. ¡Ah! que no se ol- 'lí 
vide: Todos los relojes viejos los compro a buen precio. /i¡

—Dentro de breves días una nueva empresa de auto- ' n 
móviles grandes establecerá servicio nuevo de coches de \7 
línea para viajeros y mercancías desde Avila al Barco de 7' 
Avila COO paradas en los pueblos del trayecto. Los auto- 
móviles son comedísimos y hechos en España. Precios 
económicos.

BURGOS.—Por una orden 
de la plaza se publica el señala
miento de un Consejo de Guerra 
para mañana día 3 a las nueve 
de la mañana, en la Sala de Jus
ticia de la Vl Región Militar.

Se celebrará en audiencia pú
blica, sin perjuicio de las faeul 
tades que el artículo 770 del 
Código de Justicia Militar con
fiere al presidente de este Con
sejo de Guerra que se sigue en 
la causa númro 31/69, seguida 
contra los procesados que se re
lacionan, por el presunto delito 
de bandidaje, rebelión militar, 
terrorismo y otros conexos, com
prendidos en el Decreto de 21 
de septiembre de I960, y en el 
Código Penal Común.

Este Consejo de Guerra se ce
lebrará en causa sumarísima.

DEL OBISPADO

El Prelado de esta Diócesis don Enrique Pla y Deniel 
practicara, si Dios quiere, la Santa Pastoral Visita a los 
Arciprestazgos de Oropesa, Casavieja y Valle del Tiétar. 
Le acompaña el Vicesecretario Canciller —recién nom
brado canónigo don Eduardo del Campo y el mayor
domo don Valentín Jiménez Chinarro. Por el señor Obis- 
p0‘ han sino nombrados: Profesor de Filosofía y notario 
archivero el doctor don Castor Robledo; Mayordomo 
del Seminario don Juan López, Párroco dei pueblo abu
lense de Niharra; Profesor de Derecho Canónico el ca
nónigo don Santos Moro; y de Metafísica don Juan Mar 
tínez Zurdo. Enhorabuena.

—El arzobispo de Burgos, 
doctor don Segundo García de 
Sierra y Méndez ha clausurado 
el cursillo celebrado en la Casa 
Sacerdotal «San Francisco de 
Sales», y en el que han partici
pado los 41 nuevos arciprestes 
que habían sido elegidos en vo
tación por todos los sacerdotes 
de los respectivos arciprestaz- 
gos.

Previamente al acto de clau
sura, en el que el Prelado de la 
diócesis dirigió a aquellos una 
alocución pastoral, el doctor 
García de Sierra tomó juramen
to a los nuevos arciprestes y les 
hizo entrega de sus nombra
mientos.

MOVIMIENTO ACTUAL DE LA POBLACION 
RESUMEN MENSUAL

Población calculada, ha descendido del mes pasado 
y ahora registra 11.984 habitantes (se fueron 164). Na
cimientos. Varones 7, hembras 15. Total 22. Expósitos 
en el torno de la Iriclusa 4. Matrimonios: 6; 2 en la 
iglesia de San Vicente; 2 en la de Santiago; 1 en San 
Juan y 1 en San Pedro. Defunciones, Varones 18. Hem
bras 2,-). Total 41. Asi clasificados por causa de muerte : 
Fiebre tifoidea 3. Gripe 1. Tuberculosis pulmonar 6. 
Cáncer 1. Meningitis 2. Hemorragia apoplegia 2. Bron
quitis 1. Del aparato respiratorio 3. Afecciones del estó
mago 1. Diarrea y enteritis (menores de 2 años) 11. De
bilidad 3. Senilidad 1. Muertes violentas (excepto el 
suicidio) 1. Otras enfermedades 6. Menores de un año 11. 
Menores de 5 años 18. De cinco y más años 23'. Muer
tes en establecimientos, benéficos 5.

—Por personal al servicio del 
«Hostal Landa», han sido cap
turados en la plaza del hotel tres 
patos, que procedían de Checos
lovaquia, viendo también que 
otros dos continuaban su vuelo. 
AI parecer, cansadas, dichas aves 
se posaron en terrenos del hotel.

PARA HOY PARA MAÑANA

PRIMERA CADENA; 
VIAJEROS

Llegó de Arévalo el diputado provincial don Agustín ii 
San José Martí; de Madrid doña Benita Fernández e 11 
hija Carmencita; doña Nicolasa Sánchez, viuda de Teje- ¡7 
rizo, hija Luisita y sobrina Dolores; capitán de Inten- 'j 
dencia don Carlos Shelly; tocólogo dei Ayuntamiento n 
don Zacarias Velázquez Lobo; concejales don José Sán- n 
chez Díaz y don Benjamín Caro; cura de Villatoro; re- S 
dactor de El Diarlc de Avila, don Leonardo Herrero.

NOCHE.—8,25: Esta noche... 8,30: Nove
la (Capítulo 3.®), Hoy: «Mamá». 9,00: Tele
diarlo. 9,30: Superagente 86. 9,55: A toda 
plana. 11,00: Cuarto Continente. 11,30: Vein
ticuatro horas. 11,50; Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA:

8,30: Dibujos animados. 9,00: Gama 71. 
9,30 : Telediario 2. 10,00: Cineclub. Ciclo René 
Clair. Hoy: «14 de Julio». 11,30: Caroll Bur
nett. 12,30; Despedida y cierre.

N 0 T A. - EL 
responsabiliza de
en cuanto a horarios como a programas, 
pueda Observarse posteriormente.

CENTRO DE ESTUDIOS «SANTA TEKESA» TENIENTE AREVALO, 8
EL DIARIO DE AVILA

siendo capturadas no sin gran
des esfuerzos. Están anillados y 
en los anillos figura la inscrip
ción «Museum Praha», seguida 
de una numeración. Ello hace 
suponer que los patos, en su 
emigración, han volado desde la 
capital checoslovaca- hasta esta 
capital burgalesa. Posiblemen
te se dirigían a las tierras cáli
das de Africa.

¿Desea aprender a condneir? 
Acuda a: Utl-EKHlI HUltl 

Modernos coches y camiones con doble mando.
Generalísimo, 13-15 — AVILA — Teléfono 2113 21

VENTAS

—Vendo - cambio piso. Luis 
Valero 4. Escalera A 3.°, A. 
(Pasando Parque Móvil).
—Se vende piso c/ San Pe
dro Bautista^ núm. 4. Razón: 
Teléfono 21 24 94.

LA REGLA DE ORO DEL 
CONDUCTOR DICE: CIR
CULE POR LA DEES 
CHA.

Teléfonos de 
"El Diario de Avilo

21-26-40 
21-26-41 
21 - 26-42

PRIMERA CADENA:

MATINAL.—12,30: Primera hora. 
Conviene saber.

1,30:

SOBREMESA.—2,00: Panorama de actua
lidad. 3,00: Noticias a las tres. 3,25: Buenas 
tardes. 5,00: Despedida y cierre.

TARDE.—7,00 : Baloncesto.

CACERES.—Según rumores, 
aún sin confirmar, es posible la 
instalación de un Parador Na
cional de Turismo en esta ca
pital, tal vez, en el palacio de 
Moctezuma, antigua sede de la 
Caja de Ahorros.

También parece que el para
dor no sólo ocuparía este pala
cio, sino algunas fincas próxi
mas, donde presumiblemente 
se instalarían servicios.

—Vendo piso nuevo en Avi
la. Avda. José Antonio. Ra
zón: 4574982. Madrid.

TRABAJO

—Se necesitan dos chicas. 
Puerto de Navacerrada. Te
léfono 10.

—Se necesita chica para Ma
drid. Buen sueldo. Tlf. 212701.

—Se necesita chico. Carnicería. 
San Segundo, 7.

ALQUILERES

—Alquilo amueblado o libre 
ático, centro capital, para pin
tor, estudio fotográfico o taller, 
con vivienda, calefacción. Telé
fono 21 13 91.

AUTOS VELASCO; alqui
ler de coches sin chófer. Gene
ralísimo, 13.

DIARIO DE AVILA no se 
cuelqitier variación qus,

FINANCIERO

Haióa Slécíncd,

Dividendo a cuenta
El Consejo de Administra

ción de esta Sociedad ha 
acordado el pago de un divi
dendo a cuenta de los resul
tados del presente ejercicio, 
libre de impuestos, a las ac
ciones cuya numeración se 
relaciona y por la cuantía 
que se indica:

25 pesetas a las acciones 
números:

1 al 17.754.413.
22,875 pesetas a las accio

nes números:
.17.754.414 al 18.330.330.

12,50 pesetas a las acciones 
números ;

18.330.331 al 20.367.033.
El pago de dicho dividendo 

se efectuará a partir del pró
ximo día 15 de diciembre, 
contra cupón número 118, en 
las Oficinas de la Sociedad. 
Velázquez, 157, de Madrid, y 
en los Bancos Urquijo, His
pano Americano y Aragón, 
en sus centrales, sucursales 
y agencias, así como en la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorro.

Madrid, 27 de noviembre 
de 1970. — EL CONSEJO DE 
ADMINISTRACION.

—Se alquila piso amueblado. 
Céntrico. Razón: Tif. 21 25 64.

ENSEÑANZA

—Profesor Enseñanza Primaria 
clases particulares a domicilio, 
retrasados, primaria, 1.® y 2.* 
Bachilleralto. Escribir Apartar 
do 8,

COMPRAS

—Compro cochinillos hasta 5 
kilos, no importa cantidad. Tra
vesía José Antonio, 5. Teléfo
no 2534. Segovia.

COCHES VENTAS

—TURISMOS: Dodge Dart 
Gran Lujo, Seat 1.500 Diesel, 
Seat 600, Skoda y Citroen 2 
C.V. furgoneta. MOSA. Carre
tera Villacastín-Vigo. Teléfono 
21 27 40.

—AUTOMERCADO de ve
hículos de ocasión proceden-, 
tes de operaciones cambio y 
revisados en nuestros talle
res: Seat 600-D, 1968. — Seat 
1500, 1965, —Seat 1500, 1968 
motor Diesel. — Fiat 1200, 
1964 descapotable y Merce
des 200, 1966. — REZORZA- 
GA, S. A. Servicio Oficial 
Seat. Teléfono 212616. AVILA.

VARIOS

—Auto-Escuela SAN CRISTO
BAL ofrece buen aprendizaje. 
Nuevas instalaciones. Saque su 
carnet en esta escuela. Duque 
de Albo, 12. Tif. 21 24 20.

2
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Saneamiento del Las exoortaciooes tn
campo español

De acuerdo con el infor
me anual del Director Ge
neral de Sanidad a los Sa
nitarios españoles (médicos, 
veterinarios y farmacéu
ticos), el saneamiento de 
las zonas rurales y del agro 
español sigue a ritmo ace
lerado, con grandes éxitos. 
Como demostración ofrece
mos algunc*s hechos y rea
lizaciones de la sanidad es
pañola, expuestos por el 
profesor García Orcoyen.

La leptospirosis, que ha
ce algunos años castigaba 
a varias provincias del Le
vante español, principal
mente a las dedicadas ai 
cultivo del arroz, ha decre
cido considerablemente, 
gracias a la acción conjun
ta de varios factores: 1.” 
La mecanización del cam
po, que disminuye el nú
mero de trabajadores agrí
colas que se dedicaban a 
estas faenas, en -especial a 
la recolección riel arroz. 
Por lo tanto, los contagios 
son menores y los enfer
mos disminuyen. 2." Inmu
nización contra la leptospi
rosis, cuya eficacia es ma
nifiesta. Es muy bien tole
rada a causa de la escasa 
reacción que produce, ya 
que solamente se limita a 
un ligero estado febril. La 
totalidad de dos producto
res expuestos a la infección 
han sido vacunados (1.448). 
3.® Campaña de Educación 
Sanitaria simultánea, me
diante charlas sobre el me
canismo de contagio y la 
prevención de la enferme
dad. 4.° Control epidemio
lógico y serológico de los 
casos declarados, que si en 
1968 fueron 18; en 1969 só
lo han sido 6. De estos sólo 
4 estaban relacionados 
de una maneba directa con 
el cultivo de arroz. 5.° En
cuestas de número de ca
sos, que se viene realizando 
por el Centro de Leptospi
rosis de la Jefatura Pro
vincial de Sanidad de Bar
celona. Se trata de conocer 
la importancia y la frecuen
cia de la leptospirosis en 
las distintas regiones espa
ñolas donde se cultiva 
arroz. También en este 
Centro se prepara la vacu
na en cantidad suficiente

Se rnleii pisos 
con calefacción. Facilida- | 
des de pago. Cuartel de la | 

Montaña, n.® 17. !

Mv jaaa atar attr jv aa^ aaa ai

UR^ i (oiaidi ii

AOTO ESCUELA 
PRIETO

Coches y camión con 
doble mando.

Calderón de la Barca, 7. 
Teléfonos 211129 y 211373. 

para cubrir las necesida
des. En 1968, teniendo en 
cuenta la importancia sani
taria, social y económica 
de la hidatidosis, se plani
ficó por la Dirección Gene
ral de Sanidad una campa
ña en nueve provincias de 
lucha contra esta parasito
sis con la colaboración de 
las subdirecciones Genera
les de Medicina Preventiva 
y Asistencial y de Sanidad 
Veterinaria. Como el resel- 
vorio principal es el perro, 
se hizo un tratamiento an
tihelmíntico de los perros 
de las nueve provincias. De 
un censo canino de 84.362, 
fueron tratados 81.691 (el 
97 por ciento), lo que de
muestra su éxito y la bue
na acogida del público. De 
los 81.691 perros tratados, 
3.885 (4,7 por 100) macros
cópicamente se encontra
ban parasitados por el Ech. 
granulosas y 40.658 (49,8 
por 100) por otros helmin
tos. Al proceder al análisis, 
microscópico del diez por 
ciento de las muestras de 
sus. heces, se confirmó lo 
siguiente: muestras con 
huevos de Ech. Granulosus,, 
exciusivamente, 1087 (15,2 
por 100); con huevos de 
Ech. Granulosus y otros 
helmintos 676 (9,5 por 100} 
y sólo con huevos de otros 
helmintos 7.704 (52,1 por 
110). Los análisis macros
cópicos coincidieron con 
los microscópicos. Resul
tando que alrededor del 50 
por 100 de los perros se en
contraban parasitados por 
algún helminto. Durante 
1969 esta campaña se pla
nificó para veinte provin
cias y en dos fases. La pri
merió en junio, julio y agos
to; la segunda, en noviem
bre y diciembre. En la pri
mera, de un total de 147.895 
perros de 18 provincias se 
administraron 142 590 tra
tamientos antihelmínticos 
(96 por 100). El resultado 
favorable de la campaña se 
mantiene. En estos perros 
se encontraron macroscó- 
picaraente parásitos adul
tos de Ech. Gramulosus en 
4.565 (3,2 por 100); Ech. 
Granulo.sus v otros helmin
tos, 3.134 (2,2 por 100); y 
otros helmintos en 45.332 
(31,8 por 100). Resultaron 
negativos a toda clase de 
helmintos 70.047 perros. En 
conjunto, la parasitación 
fue algo menor que en 
1968 seguramente como con
secuencia de la campaña 
de ese año. Se espera que, 
continuando las campañas, 
se erradiquen las helmin- 
tiasis de España. También 
se inició hace años, un es
tudio sobre la incidencia 
de la anquilostomiasis y 
otras parasitosis intestina
les. En 1968 se analizaron 
las heces de 10.404 perso
nas entre las más expues
tas. Solamente se encontra
ron cuatro portadores de 
huevos en la provincia de 
Valencia. En las demás, en

tre ellas Madrid (zona del 
río Jarama) lo.s resultados 
de todos los análisis fueron 
negativos. Se puede afir
mar, por tanto, que esta pa
rasitosis ha desaparecido 
de esta zona de Madrid 
muy frecuentada por los 
madrileños. Después de la 
campaña de 1969 y de los 
estudios y controles efec
tuados, se puede decir que, 
la anquilostomiasis ha de
jado de representar un pro
blema sanitario en Esp.aña.

Dr. Octavio Aparicio.

Arlwra Gémey 
Jiménez

Médico odontólogo 
Rayos X

• Alemania, 4. — Avila
. Teléfono 21 27 31 

Esquina Reyes Católicos
C. S. 330
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Concurso GRAN BAZAR
Recorte uno de estos diez anuncios y envíelo en un sobre, con su nombre y lo- 

■calidad a “Publicidad RACES”, Estrada, 10 (Edificio Los Caballeros). Si sale ele- 
igido el establecimiento que usted envió, participará en el sorteo de:

En el sorteo de Ía pasada semana, le correspondió el premio a: D.® Alejandrina Alfaro, David Herrero. 18 - Avila

Bolsos "MARSEN"
ARTICULOS DE REGALO

Estrada, 10. Telf. 2123 15

. .l-X.2
Recuerde que Vd. puede ser 

I millonario jugando a las quinielas
1 Estrada, 15.

'Creaciones ANFER
PARA LA JUVENTUD

ROPA JOVEN 
«PRECIOS RAZONABLES» 

Estrada, 10.

“ATALAYA"
, Joyería - Relojería - Optica
' Artículos de regalo

ESTAN A SU DISPOSICION 
Estrada, 9.

Adquiera siempre su suerte 

comprando en ía:

miMlifnnilii It loinis 1.' 2
Estrada, 10,

Salón de Recreo
CARLOS SAEZ

Visítenos y diviértase 

Estrada, 10.

“MAELU”
MOBILIARIO INFANTIL

CANASTILLAS

Estrada, 10.

Sastrería IGLESIAS
PAÑERIA

Estrada, 10.

... Y si tuviera que comprar otro televi
sor, volvería a elegir un

General Eléctrica Española en:

EiedroiIOflléLtins Pascuas
Servicio técnico

Estrada, 10. Telf. 21 1967

Los Caballeros
Restaurante - Bar - Club 

Su visita nos es grata 

Estrada, 10.

meats oas las lamwiacioaes
Existe un grave faco de desequi
librios que enturbia la brillantez 

de las fuentes de ingresos
Al finalizar el pasado mes 

de octubre el rotai de las re
servas españolas de diyisas 
superaba los 1.600 millones 
de dólares, con un incremen
to de más de 700 millones 
en los diez primeros meses 
del año. Por décimo mes 
consecutivo, también, se ha 
producido un superávit en 
la balanza de pagos. El fenó
meno, a primera vista, pue
de inducir a un optimismo 
desmesurado que es preciso 
matizar y puntualizar.

Nunca, en los últimos 10 
años, es cierto, las reservas 
oficiales, españolas habían al
canzado el nivel actual, a ex
cepción del último trimestre 

de 1965, en el que las reser
vas totales lograron superar 
muy ligeramente la cota de 
los 1.500 millones de dóla
res-. Pero nunca, tampoco, el 
déficit puramente comercial 
había alcanzado' un volumen 
tan alto. El desfase entre im
portaciones y exportaciones 
se sitúa, en la actualidad, por 
encima del ritmo anual de 
2.500 millones de dólares, 
más de 200 millones más que 
cuando fue implantado' el de
pósito previo, en un intento 
casi desesperado de contener 
el crecimiento de las imoor- 
taciones, que al finalizar 
1969 ponían de nuevo' en se
rio peligro la estabilidad ex

terior de nuestro signo mo
netario.

La situación, pues, se con
creta en que las exportacio
nes, a pesar de su acompa
sado ritmo de expansión, 
crecen en términos reales, 
menos que las importacio
nes. El crecimiento desme
surado de nuestras importa
ciones acentúa el saldo des
favorable, lo que supone que 
por muy importantes que 
sean los ingresos turísticos, 
las remesas de emigrantes, las 
inversiones extranjeras a lar
go plazo y les ingresos del 
exterior por otros concep
tos 0 servicios, existe un 
grave foco de desequilibrios 
que enturbia la brillantez de 
unas cifras conseguidas gra
cias a unas fuentes de ingre
sos menos aleatorias y más 
estables, pero aún insufi
cientemente sólidas cara al 
futuro.

La explicación de los su
perávits de ia‘ balanza de pa
gos —cuando el déficit de 
los intercambios comercia
les sigue creciendo— no pue
de ser Otra que el aumento de 
las entradas netas de capital 
exterior a corto plazo, aun
que el incremento de los in
gresos turísticos haya influi
do también, pero siempre en 
menor proporción, en la co
bertura del desequilibrio co
mercial.

Si el depósito previo des- 
aparece, como está previsto, 
a fin de año, en los seis pri
meros meses de 1971 y en el 
mes que resta de 1970, unos 
430 millones de dólares —el 
contravalor aproximado de 
los 30.000 millones de pese
tas que alcanza el depósito 
previo---- dejarían de ejercer’ 
su protección sobre la liqui
dez del sistema y afectarían 
sensiblemente a este incre
mento en la reserva.

Por lo que, como dice Luis 
Ignacio Parada en «El Eu
ropeo», por una parte, mu
cho ha de mejorar en los 
próximos meses la estructura 
y la evolución de nuestro co
mercio exterior para que no 
vuelvan a producirse pélji- 
grosos desequilibrios, y por 
otra parte habrán de adop
tarse nuevas medidas mone
tarias para retirar de la cir
culación la ingente masa di
neraria que va a liberar la 
supresión del depósito pre
vio.

2 DICIWBRE 1970
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Mañana, día 3 de diciembre. 
Jueves.

SANTOS: Francisco Javier, 
S. J., cf. ; Sofonías, pf. ; Lucio, 
rey; Agrícola, Claudio, Casiano, 
Ambrosio, Hilaria, Magina, Ja- 
són, Mauro, Crispín, Juan, Este
ban, Víctor, Julio, mrs. Miró- 
cletes, Birino, obs. ; Galgano, er
mitaño.

MISA: De San Francisco Ja
vier. Memoria. III cl.

SOL: Sale a las 8,21 y se po-

h [nhi Pfsiiiùl le Semiioi léielios 
eslilli el iiu iiiüiiül! 19(J! i leiiiiio! 

i Kfflü, en la Pioainüa

ne a las 17,49.
LUNA: Sale a las 12,27 y 

pone a las 22,39.

La Comisión Provincial de 
Servicios Técnicos se reunió 
bajo la presidencia del go
bernador civil, don Ramón 
de la Riva y López Dóriga con 
el fin de estudiar la aplica
ción del plan adicional de 
Obras y Servicios en la pro
vincia.

Estuvieron presentes en la 
sesión don Jaime Santama
ría Bejarano, vicepresidente 
de la Comisión y los delega
dos de Obras Públicas, Ha-

cienda, Industria y Agricul
tura, señores Arenillas Asín, 
señor Martínez Carrascosa, 
señor Linares y señor Serra 
Padrosa respectivamente; así 
como el secretario gestor de 
la Comisión don Carlos Za
pata Pérez. La Comisión deci
dió dar aplicación inmediata 
a los 17.625.730 pesetas que 
integran el presupuesto del 
citado plan adicional para la 
construcción de obras de in
terés público.

se

Se mueren las truchas en la confluencia
de lus ríos Piquillo y Alberche

Técnicos de Madrid y Aviia investigan 
ia enfermedad que las afectan

TELEFONOS DE UR
GENCIA

Servicio de urgencia de 
Seguridad Social 21 29 99.

it

Taxis (Plaza de Santa Tere 
sa), 21 19 59- Taxis (Estación) 
21 11 59.

Clínica de Urgencia; 
21 29 48. Hospital, 21 16 00; 
Policía, 21 13 86; Policía Ur
bana, 21 11 88; Guardia Civil 
21 10 70; Bomberos 21 10 36; 
Policía Armada 21 13 50; 
Guardia Civil de Tráfico 
212350.

JEFATURA PROVINCIAL 
D3 SANIDAD. Servicio de 
Ambulancias Sanitarias: Telé 
fono: 21 18 65 y 21 10 53.

Casa de Socorro. Servicio de 
urgencia: Avenida de Santa 
Cruz de Tenerife, sin número 
íéfonos: 21 29 48 y 21 29 49- 
esquina a la calle Virgen de la 
Portería, frente a la Sierpe. Te

ORGANIZACION 
NACIONAL DE CIEGOS

Número premiado el día 1:
021

AMBULANCIAS

ANTONIO AIVARS
SERVIQO PERMANENT!
Telf. 21 12 20 AVILA

la Illieva línea Avila-Caceres
lavo de aproiiiiiiación eoire dos

provincias
Los medios de comunica

ción son eminentemente fac
tores determinantes del pro
greso. Y si ello lo tomamos 
en amplio sentido, tenemos 
que congratulamos en la ac
tualidad al comprobar cómo 
nuestra capital y provincia 
va contando con nuevos me
dios, promovidos por empre
sas importantes.

En la actualidad existe una 
empresa que tiene solicitada 
de la Dirección General de 
Transportes, en el Ministerio 
de Obras Públicas, el esta
blecimiento de un servicio 
regular y diario en los días 
laborables, entre Avila y Cá
ceres.

Este servicio está proyec
tado sobre la base de enlazar 
dos provincias limítrofes que 
carecen en la actualidad de 
comunicación directa por fe
rrocarril, y en el entendi
miento de respetar los dere
chos de otros servicios pú
blicos establecidos en trayec
tos parciales, a los cuales no 
afectaría la autorización de 
este servicio Avila-Cáceres.

Vendría a cumplir un buen 
cometido esta nueva linea en 
cuanto permitiría la comuni
cación con el importante nu
do ferroviario de Avila, así 
como la importancia turísti
ca de las dos capitales que 
así quedarían unidas.

Técnicos del Servicio Na
cional de Pesca, acompaña- 

¡dos de ingenieros y personal 
del Distrito Forestal de Avi
la se han desplazado esta 
mañana hasta la confluencia 
de los ríos Piquillo y Alber
che con el fin de recoger 
muestras que determinen la 
enfermedad que, en esta zona 
afecta a las truchas y que es
tá produciendo muertes en la 
reserva. Los guardas han po
dido comprobar que sobre el 
agua flotaban varios ejem
plares y en las orillas se en
contraron otras visiblemente 
enfermas. Al parecer una co
sa parecida ya ha ocurrido en 
el mismo lugar otros años y 
se presume, aunque en su 
momento se confirmará, que 
se trata de una conocida en
fermedad. Las muestras que 

‘se obtengan serán examina-

das ■en Madrid. El sector 
afectado se halla más abajo 
del río Piquillo en el Alber
che pero se están examinan-

do otros lugares ante la po
sibilidad de que el fenómeno 
pueda repetirse en otros lu
gares.

IÏ SBisna le Estoiios UBieeses 
Dira uBivBreitariBS

Nota del tiempo
nV LA PXIII1I8ÜLA

Máxima
Mínima

KM AVILA:
Máxima

de 
de

de
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Furgonetas, Furgones, Microbuses, 
Eimioietas, Camiones, Caiitiiés 

<!(E£nEI»

Goat cesi ora «a ri os

Avda, de José AiiloeaiOt M.—AVILA

Reunidos los Jefes de Rama 
de la Institución «Gran Duque 
de Alba» con el director, han 
acordado en principio la cele
bración en las próximas vaca
ciones navideñas de la IV Se
mana de Estudios Abulenses pa
ra universitarios, a la cual, desde 
ahora se invita a participar a los 
estudiantes abulenses de las di
versas Facultades y Escuelas 
Técnicas, dirigiendo sus cartas 
de inscripción a la oficina de 
la Delegación Provincial del Mi
nisterio de Educación y Ciencia.

Las sesiones tendrán lugar 
desde el día 26, sábado', hasta 
el 29 martes, ambos inclusive, 
con el siguiente orden: sábado, 
26, a las once de la mañana, 
«Asocio de la Extinguida Uni
versidad y Tierra de Avila», 
Historia y Régimen Jurídico, 
por el secretario de la Entidad. 
A continuació, vino español 
C'frecido por la Jefatura Provin
cial del Movimiento como de 
costumbre.

Domingo, 27: Visita a los 
saltes del Alberche y Coopera
tiva e industria de Cebreros, con 
agasajo en ambos lugares.

ayer : 
hoy :

ayer:
Mínima de hoy:

21 grados en Huelva.
—5 grad os en Albacete.

6 grados a las 15 horas.
—0,7 gfa dos a las 5 horas.

GEMÁLIX. San Segundo, a. Tel. 211874. Arik

Auxiliares administrativos de Campsa.—No se exige 
' título. Ambos sexos. Mayores 18 años, sin límite máxi- Í 

mo. Presentación de instancias hasta el 12 diciembre j 
1970. Horario trabajo sólo mañanas. Haberes, pesetas 
10.500 al mes.

Banca.—Auxiliares administrativos, preparación inin
terrumpida pues los exámenes se suceden con gran fre- 

1 cuencia no se exige título. Ambos sexos, mayores de 16 j 
i años sin límite máximo de edad. Trabajo sólo mañanas, 5

haberes 11.400 pts. al mes.
HONORARIOS DE ESTAS PREPARACIONES 700 pe

setas al MES.
ACADEMIA MAEZTU

Av. Daroca, 10 — Tel. 256 18 07 — MADRID-17.
Enviamos programa, instrucciones e instancia 

remitiendo 15 ptas. en sellos.

it

il

Lunes, 28: Sesión primera; 
Tema de agricultura. Sesión se
gunda: Al habla con los arqui
tectos abulenses. Agasajo de la 
Cámara de la Propiedad Urba
na. Por la tarde: Sesión de Me
dicina.

Martes, 29: Por la mañana, 
tema. El Comercio, con inter
vención del Delegado Regional 
y agasajo en la Cámara Oficial 
del Comercio e Industria. Por 
la tarde. Homenaje a la Santa 
Doctora, y recepción final en el 
Ayuntamiento.

Moiülilatlói líe los Estatiitis 
de los [oleiiios de Peritos 0 

Iiigeiiieros Téroiros 
lodostrioles

El te Madrid abarca toda 
Castilla la Nueva o laclan 

a Avila y Segovia, 
de la Vie]a

Policlínica Parque de San Antonio 
Rayos X fijo y portátil - incubadora. Asistencia permanente 

Televisión en todas las habitaciones.

TURNO PARA LAS FARMACIAS DURANTE LA PRESENTE 
SEMANA

Semana Día
De 10 mañana a 10 mañana 

del día siguiente
De 10 mañana a 10 noche

Lunes 30 D. José Gutiérrez García 
(Plaza de la Victoria, 10) 

Teléfono 21 13 12

D. Teodoro Aparicio Gutlérrei 
(Avenida de José Antonio, 12) 

Teléfono 21 13 39

Martes 1 Don Luís Guerras Madrigal 
(Avda, de Portugal, 1) 

Teléfono 21 15 34

D.‘ María Paz García Martínez 
(Virgen de la Soterraña, 10) 

Teléfono 21 27 52.

Miércoles 2 D. Antonio Vinuesa Martín 
(Reyes Católicos, 31) 

Teléfono 21 13 35.

D.* María Jesús Pardo González 
(Capitán Peñas, 15) 

Teléfono 21 20 88.

Jueves 3 D. Juan Paradinas Pérez 
(Plaza de Santa Teresa. 3) 

Teléfono 2111 20.

D.* María Paz García Martínez 
(Virgen de la Soterraña, 20) 

Teléfono 21 27 52.

Viernes 4 D. Antonio F. de la Puente 
(Plaza Santa Teresa, ,6) 

Teléfono 2112 66

D.“ María Jesús Pardo González 
(Capitán Peñas. 15) 
Teléfono 21 20 88

Sábado 5 D. José Gutiérrez García 
(Plaza de la Victoria, 10) 

Teléfono 21 13 12

D. Teodoro Aparicio Gutiérrez 
(Avenida José Antonio, 12) 

Teléfono 21 13 39

Domingo 6 D. José Gutiérrez García 
(Plaza de la Victoria, 10) '

Teléfono 21 13 12

D. Teodoro Aparicio Gutiérrez 
(Avenida José Antonio, 12) 

Teléfono 21 13 39

MADRID (Cifra).—^Por una 
orden del Ministerio de In
dustria, que acaba de apare
cer publicada en el “Boletín 
Oficial del Estado”, ha sido 
modificado el artículo cuarto 
de los Estatutos generales,de 
los Colegios de Peritos e In
genieros Técnicos Industria
les, aprobados por la de 16 
de octubre de 1957.

En dicha orden se especi
fica el número de Colegios, 
capitalidad de cada uno de 
ellos y las provincias que de
ben abarcar los mismos.

Así, el Colegio de Madrid, 
comprende Madrid, Toledo, 
Ciudad Real, Cuenca, Gua
dalajara, Avila y Segovia, así 
como las provincias africa
nas.

Dicha disposición ha co
menzado ya a entrar en vi
gor desde el día siguiente de 
su publicación.

Publica el B. 0. E. 
el Decrete de ordena
ción rural del Ambles

El Boletín Oficial del Estado 
número 287 publica el Decreto 
de 29 de octubre, por el que se

Paseo de Don Carmelo, 24. Teléfonos 21 32 46 - 47 y 48. AVILA

declara sujeta a 
ral la comarca 
Ámblés.

ordenación re
de 1 Valle de
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MILLARES DE PERSONAS HAN DESFILADO 
POR ELLA DESDE HACE UN MES

Sïï

flrquileclura, escnllura y pinlura del siylo dll conjenlades

Ÿ^-yA ^yy

«Sí

>¿:$SZ' «Z-A^-Í- v^x..^ íí V

Todavía podrá ser visitada en 
Avila durante la primera quin
cena de diciembre, por 10 me
nos, antes de que a los foraste
ros pueda inquietarles la fama 
de nuestro frío, —que, bueno 
será recordarlo, és ei frió más 
caliewe de Esp^m^', en un decir 
corriente y vulgar— la Exposi
ción «Sa'ni^a Tereva de Jesús y 
su Tiewpo^'». El sol de nuestras 
alturas, cielo azul transparente, 
aire puro que prefieren los pin
tores de lejanías como Benja
mín Palencia y antes de ahora 
Chicharro, López Mezquita y 
Zuloaga entre otros..., todo le 
©frece a nuestro' visitante de 
etoño motives singulares de 
atracción.

La Exposición «Sa??'^^ Teresa 
y su Tiempo:», estrenada en Avi
la; organizada por la Comisa
ría General de Exposiciones, 
ofrece a su vez a los historiado'- 
res él deleite de ver reunidas 
para un examen espacioso fuen- 
te.s informadoras de muchas lee 
turas; para los estetas presta una 
ocasión de admirar bellezas or
denadamente dispuestas, de mo
do que atraen el alma transcen
diendo del sentido; al pueblo 
devoto le arrastra la imaginería 
dulcísima del prerenacimiento y 
expresiva del barroco a la con
templación de misterios pro
fundos de la humanidad, que 
con Dies se relaciona; al inte
lectual iniciado en lo- teresista 
le conjunta su conocimiento del 
vivir teresiano v su deseo de 
imitación irreprimible. /Acaso 
iío es bien natural el anhelo 
de las metas teresianas? /Se 
conforma el alma con menos 
«ue Dios? Ella, en los varios 

aspectos de la exposición, pare
ce decir con gran vehemencia : 
«Pido yo al Señor lo de a 
gustar a quien pensare que 
miento...»

EL PALACIO DE LOS
DEANES..., . 

asiento del Museo Provincial de 
Avila, es una de las viejas ca
sonas del románico, que después drlllo visto. Y sobre las colum-

de los Reyes Católicos se convir
tieron en palacios. Extramuros 
al este, propiedad de la catedral 
en otro tiempo,, su fachada de 
dos órdenes, con balcones en el 
principal y columnas estilizadas, 
es de gran belleza. El patio es 
una preciosidad: columnas de 
piedra y arquerías que han per
manecido cegadas unos tres
cientos años construidas de la" 

ñas, escudos complicados en la 
composición de sus signos como 
eclesiásticos que son y en pleno 
^barroquismo: alguna inserí ¡y 
ción de la fachada es clave de 
aspiraciones, cual la de «r/c be- 
nedieam Te w vita mea"», así Te 
bendeciré en mi vida..., que 
tiene la continuación en el ver
so: ííet w nomme tuo- levabo' 
numus m^eaS», muy propia del 
sacerdocio. «En tu nombre alza
ré mis manos», Y muy acorde 
con otras casas del Deanato, se
gún Martín Carramolino, dando 
frente a la Calle de Andrín que 
tienen por mote del escudo otro 
versículo del Libro de los Sal
mos : «Non nobis, Domine, no'n, 
nobis; sed nomini tuo da glo
riam»: «No a nosotros. Señor, 
no a nosotros; sino:a tu nombre 
da gloria».

En las e squinas del patio, a] 
interior, el escudo que se ostenta 
es el catedralicio: un Cordero 
parte con su bandera el blasón 
en dos cuarteles oblicuamente.
Y arriba, una torre, una estrella 
y Un león; abajo-, el cuerpo del 
cordero y a sus pies la media hi
ña vencida, con los cuernos ha
cia el suelo. El mote dice: «El j 
León, hecho Cordero-, bajó de su 
fortaleza a nuestra naturaleza». Í 

í
En el zaguán había un poyo.

a modo de escalera de dos peída-1 ma imagen de autor anónimo 
ños con descenso lateral por am-1 que se conserva en Burgos... 
bes lados, que servía para mon-1 Luego hay que distinguir que 
car a caballo cuando en otro) no se trata de una exposición
tiempo, los deanes iban monta
dos en muía ricamente enjaeza
da a las solemnidades del primer 
templo abulense. Y la escalera 
de acceso al piso principal es 
amplísima . y de traza renacen
tista.

EN LAS SALAS...

al penetrar en el Museo puede 
advertirse su orden por la Co
misaría General de Exposiciones 
de la Dirección General de Be
llas Artes. Si la Exposición es 
«Santa Teresa y su Tiempo», es 
principal la Cronología de San
ca Teresa, bien compendiada y 
su presencia en una hermosísi- 

meramente artística, sino tere- 
sianista : nos revela a nuestra 
Santa de Avila en relación a 
circunstancias históricas. Prime
ro lo que fue suyo ; luego lo que 
la rodeé: personas, espíritu, am
biente, ciencia, arte, supersti
ción, etcétera.

Pinturas notabilísimas de Ba- 
yeu, Berruguete, Carvalho, Gar
cía Hidalgo, El Greco... presta
das por Toledo, el Pardo, las 
Descalzas Reales, etc, Y así 
Jordán, Morales, Pacheco, Pan
toja, Ribalta, Rubens, Sánchez 
Coello, Tiziano, Velázquez y 
anónimos: todo concurrente al 
tema teresiano.

Esculturas del inconmensura
ble Gregorio Fernández, de Leo
ni, Mena, Mora, Valmaseda y 
anónimos notables del XVI v 
del XVII,

Autógrafos de La Santa, de EL 
Escorial y de Las Descalzas Rea
les, asi como de Conventos de 
Madrées Carmelitas Descalzas; 
Cartas y Documentos; Libros 
usados por Santa Teresa; Libros 
que leyó o- pudo- leer y edicione.s 
antiguas de sus obras; Libro,s 
universales de su época; edicio
nes en lenguas diversas; objetos 
varios de su uso personal y de 
sus conventos...

Ir a Ia Exposición es entrar en 
relación con la Santa de Avila, 
revivir un poco de su ser en 
nosotros... y «pido yo al Señor 
lo de a gústar a quien pensare 
que miento», como Ella dice 
cuando gustó delicias divinas.

Martin AREVALO
(Fotos: LUMBRERAS)

La Biblia es la Palabra de Dios 
que nos habla a nosotros, 
sus hijos, y nos señala ei ca
mino de salvación. Hay que 
leer la Biblia y hacer de ella 
la norma de nuestra vida.

>2 DICIEMBRE 1970
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No podemos derrochor los reservas de agoa i

DON JESUS LUQUERO

ES neessirii la creiciilii ife un organismo one oril

En la Sala de Exposiciones de la Caja 
Central de Ahorros y Préstamos, teniendo 
por marco los paisajes urbanos de Santiago 
Díaz, y un buen servicio del Bar Crisol, el 
importante tema de las reservas del sub
suelo abulense y concretamente el agua, 
reunió en torno a nuestro café de redac
ción a don Mario Linares, Ingeniero jefe de 
Industria; a don Sebastián Martín, doctor 
ingeniero de Minas de la Delegación dé In
dustria de Avila; a los alcaldes de Piedrahi
ta y Fontiveros, don Lorenzo García Igle
sias y don Esteban García respectivamente; 
a don Miguel Angel Herranz Ortiz, secre
tario de la C. O. S. A.; a don Casimiro Va- 
lero y don Jesús Luquero, jefe y secretario 
de la Hermandad de Arévalo y éste también 
del Grupo Provincial Remolachero, y al re
verendo padre Eufrasio, carmelita, cuya 
afición a detectar agua es conocida.

— ¿Es cierto que se ^jiensa hacer un estu
dio sobre las reservas de agua de la pro
vincia? .

Sr. Linares: Eso es lo que se quería llegar 
a poder estudiar o a poder saber: qué re
servas de aguas son de las que podemos 
disponer en la provincia. En realidad esta
mos mal dotados para el agua dulce, porque 
una de dos: o la traen los cursos de agua 
corriente o la traen las lluvias. Ni esto es la 
España verde,- ni por otra parte nuestros 
ríos son caudalosos. Son el principio de unos 
ríos que luego son caudalosos. Y dada nues
tra gran altitud pues nosotros tenemos 
problema de agua. Bueno problema de agua 
lo tienen hasta en Asturias. Pero claro nos
otros en mayor medida.
EL AGUA, DETERMINANTE INDUSTRIAL

Sr. Grande: Yo quiero que me haga una 
aclaración. ¿Técnicamente tiene la misma 
calificación la titulación de agua dulce que 
la de agua potable o hay diferencias entre 
ambas?

Sr. Linares: Son totalmente diferentes. El 
agua potable tiene que reunir unas condi
ciones de contenido de cal, etc., que...

Sr. Martín: ...Concretamente el agua po
table es siempre dulce, sin embargo el agua 
dulce no es siempre potable,

Sr. Linares: Pero en fin como aquí esta
mos hablando para fines industriales, pues 
luego hay unos tratamientos de las aguas 
cuando son aguas duras a base de permu- 
titas. El caso es encontrar aguas duras o no 
duras que luego se aprovechan en la indus
tria siempre. Además puede decirse que to
das las industrias necesitan encontrar su 
propia agua. Una industria no puede per
mitirse el lujo de pagar el agua de una red 
de una población. O sea al precio de un 
abonado, porque utilizan cantidades gran
des y sería ruinoso. Lo que tienen que hacer 
son sus pozos, en fin, prospecciones. Enton
ces se hace la fábrica allí donde se encuen
tra agua. O sea que el agua es determi
nante.

Sr. Martín: Sin duda alguna en algunas 
provincias y en algunas capitales esto se ha 
pensado de una forma que incluso dan agua 
a la industria, aun con' unos consumos gran
des. Tal es el caso de Cuenca. Es una ciu
dad, como todas, con cierta escasez de agua, 
pero sin embargo tiene unas captaciones 
tan buenas y tan bien hechas, que permite 
a la industria establecida utilizar agua de
purada y en cantidad. Pero lo normal es lo 
que dice el señor Linares.

EL PROBLEMA DE LOS REGADIQS
Concretamente respecto a la provincia (ie 

Avila...
Sr. Linares: Esto es una cosa que se pue

de estudiar perfectamente. O sea el agua 
que hay en la provincia proviene ya de llu
vias, dada la altitud nuestra. Entonces se

estudia, por ejemplo: concretamente la 
parte de la Sierra qué agua es la que se 
vierte allí al cabo del año, cuál es la que se 
cree que va al manto acuífero que hay por 
toda la zona de la Moraña que se prolonga 
y se ve de cuánto se alimenta este manto, 
entonces ese es precisamente el agua que 
se puede extraer.

En el momento en que se extraiga más 
de lo que aporta la Naturaleza entonces lo 
que se hace es disminuir el nivel de ese 
manto acuífero, nivel que se ha ido consi
guiendo a lo largo de milenios y que ya no 
se recupera nunca. Claro, esto es un asunto 
muy delicado, porque todos los señores que 
hacen inversiones para aprovechar el agua 
para riegos o para lo que sea, en el momen
to en que es un álbur lo que va a descender 
la capa acuífera, el nivel freático, pues es 
una inversión hecha en el aire. No se sabe 
cuántos años va a durar aquello, porque 
desciende mucho y a lo mejor aquello no 
tiene arreglo.

— ¿Entonces los numerosos regadíos que 
se están creando perjudicarán esas reser
vas?

Sr. Linares: No se sabe si perjudicarán o 
no, porque no se sabe si a pesar de ese su
perávit estamos dentro o no del número 
límite que indicaría: bueno, de aquí no se 
puede pasar, pero, en fin. Ó sea que vamos 
a ciegas. No sabemos si actualmente esta
mos extrayendo del agua que es posible ex-

DON LORENZO GARCIA IGLESIAS
traer correctamente y técnicamente si es
tamos extrayendo el cincuenta por ciento, 
el veinte por ciento o el doscientos por cien. 
No lo sabemos. Entonces eso se puede saber. 
Hay señores especializados dedicados a este 
menester. Los ingenieros de Minas llevan en 
eso la palma, los geólogos pueden determi
nar en cada manto acuífero la alimenta
ción que tiene y lo que se puede extraer.

— ¿Y no sería conveniente hacer o ya es
tá en marcha un estudio en este sentido 
para orientar a los agricultores que pueden 
resultar gravemente perjudicados?

Sr. Linares: No hay nada.
Sr. Valero: Creo que con respecto a la 

pregunta que hace aquí. Concentración 
Parcelaría tiene un equipo que está actuan
do ix>r los pueblos de la Moraña y yo creo 
que estos señores podrían dar una contes
tación.

Sr. Linares: En España el agua no de
pende sólo de un organismo porque el Mi
nisterio de Obras Públicas a través de las 
Confederaciones Hidrográficas entiende de 
agua; el Ministerio de Industria a través 
dei Instituto Geológico y Minero también 
entiende de agua y el Ministerio de Agri
cultura a través de Colonización y Concen
tración Parcelaria también entiende de 
agua. Cada uno entiende en su jurisdicción. 
Yo he hablado con la Confederación y con 
Concentración Parcelaria y ninguno sabe 
nada en concreto. Vamos a estudiar esto. 
Sería muy conveniente hacerlo porque, cla
ro, estos señores están haciendo unas in
versiones que pueden ser arriesgadas, sería 
muy conveniente.

— ¿Pero a quién habría que dirigirse?
Sr. Linares: Pues yo todavía no lo sé.
Sr. Martin: Dentro de los programas del 

Instituto Geológico y Minero y lo conozco 
porque soy delegado del Instituto para la 
provincia de Salamanca y por extensión de 
la de Avila, pienso preparar el programa 
para el año 1971 con la provincia de Avila, 
por tanto me satisface mucho estar presen-

Avila tiene una
te, haber llegado aquí, porque yo lo que sí 
les puedo prometer es que dentro del pro
grama de 1971 y ahora precisamente sé que 
los servicos hidrológicos del I. G. y M. pue
den admitir el que se incluya en programa 
algo tan importante como esto. Entonces 
lo que voy a proponer es que en el plan de 
estudios de determinadas zonas se progra
me para el próximo año por el I. G. y M., el 
agua. En ese programa yo voy a incluir esta 
inquietud, que efectivamente es tan cierta. 
Las reservas subterráneas se comportan 
exactamente igual que un pantano. Tienen 
unas aportaciones y ahí están sus límites 
de extracción. Entonces hay que ver hasta 
dónde pueden llegar, porque a lo mejor su
cede lo contrarío, que se están escapando 
aguas subterráneas todavía no aprovecha
das con las que se podrían poner más tie
rras en regadíos, incrementar y facilitar los 
sondeos que nosotros controlamos y que 
permiten saber más o menos los sondeos 
que se van haciendo aquí en la provincia 
de Avila. Yo dedicaría algún tiempo para 
saber ya en qué número de sondeos esta
mos y partiendo de eso sería un dato bueno 
para el Instituto Geológico el llevar a cabo 
este estudio. Desde luego queda pendiente.

Sr. Linares: No cabe duda de que es un 
estudio rentable, porque así por encima, en 
la Moraña hay ya unas trescientas instala
ciones de regadío, o sea perforaciones, ins
talación eléctrica, bombas sumergidas, etcé
tera. Hay que calcular que vienen a salir 
cada una de estas instalaciones a medio 
millón cada una,

Sr. Martín: La inversión oscila entre las 
doscientas cincuenta mil y quinientas mil 
pesetas.

Sr. Linares: Pues si se ha invertido tanto 
dinero en hacer las instalaciones, dedicar un 
uno por ciento a conocer las fronteras de las 
perforaciones no es un gasto inútil ni mu
cho menos.

— Señor Valero: ¿La ley exige la misma 
distancia para sondeos que para pozos?

Sr. Martín: La misma: Usted hace un po
zo ordinario, lo mecaniza y usted ya ha ad
quirido el derecho de que a la redonda de 
cien metros, no se puede hacer otro pozo. 
Esto es una medida, con perdón de la Ley 
de Aguas, que entre otras tiene la laguna de 
no indicar una jurisdicción clara de las 
aguas subterráneas. Está el asunto oscuro. 
Precisamente esa distancia de cien metros 
puede ser en unos casos justa y en otros no 
tanto, porque hay sitios donde admite el 
manto acuífero una mayor extracción de 
agua y en otros donde trescientos metros no 
serían suficientes.

LA AZUCARERA DE AREVALO
—Hay otro problema que está relaciona

do con el agua y muy importante para la 
zona de Arévalo y es el de la construcción 
de su fábrica de remolacha.

DON MIGUEL ANGEL HERRANZ

Sr. Linares: Sobre el particular puedo de
cir que como no está claro que se disponga 
del agua necesaria se ha preguntado a una 
Empresa de Bélgica que tiene una oficina 
en Madrid a través de la Delegación Pro
vincial de Sindicatos que, modernamente, 
qué sistemas conocen ellos que gasten el

de las mejores mas d
mínimo de agua en fábricas de azúcar 
base de aprovechar la raíz de la remoiach
Yo el último informe que 
near a las azucareras y 
consumos muy altos.

Sr. Martín: Yo soy de 
concretamente de Velliña
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zona azucarer ’«s
de Orbigo, y 10 ’

pesar de que la técnica del azúcar ha m' >1^^
:ostjorado grandemente, sin embargo no se 1 

preocupado de una cosa que podrían dism 
nuir el consumo de agua y es la clarifie:

[ :as
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ción de las aguas residuales. Esto es lo qi '®’’^ 
hacen algunas fábricas azucareras escasí W^ 
de agua: clarifican las residuales y esto rí ^
verdaderamente sencillo pues pueden util Sizar productos de orden químico y con are ji^i
11a se hacen decantar bien. Es cuestión <
un poco más de inversión inicial, pero r
es un problema insoluble’.
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DON MARIO LINARES SANCHEZ
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— ¿Cómo se halla 
to de la fábrica de
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Arévalo?

Sr. Luquero: Parado... porque estima 
empresa que iba a montaría que no h£ 
agua suficiente para las necesidades de 
fábrica y entonces no se determina.

Sr. Grande: ¿Dónde iría instalada?
Sr. Luquero: En la confluencia de los ri' 

Adaja y Arevalillo.

le
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5Sr. Grande: ¿Necesita una fábrica de e tai 
te tipo desnivel?

Sr. Linares: No es desnivel, sino volume 
de agua.

Sr. Luquero: Hablaban de cuatrocient 
iitros/segundo.

ciór 
S
S

Sr. Linares: Trescientos.
Sr. Luquero: Efectivamente, en princip 

se hablaba de molturar ciento cincuenta n 
toneladas pero se llegaría a las trescientí 
mil toneladas y se necesitarían cuatrociei 
tos iitros/segundo.

Sr. Grande: ¿Y no llegarían a ese cauda
Sr. Luquero: Lo que pasa es que el caud
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del río no es regular, por lo que nosotre 'oír
pensábamos en regular el caudal y aporti 
agua subterránea.
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Sr. Linares: Todo lo que sea extraer agí
subterránea para una fábrica de azúcar 
interesa porque sale a un precio alto, "ü 
hubo una reunión sobre este asunto. A r 
me parecía que el problema del agua ei 
previo a toda consecución de negociacii 
nes. Se reunieron aquí los señores de . 
Confederación’ de Valladolid, del Institu' 
Geológico y de Colonización y se estud 
de dónde salía el agua, pues allí nadie r 
solvió lo del agua. Lo único que se sugir 
era que se podía hacer un pantano, ur. 
presa tres ó cuatro kilómetros aguas arrit 
de Arévalo, que podían embalsar lo suf 
ciente para resolver el problema. Esta pref 
se había estudiado ya hace años, estaba •
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! la proviada. logradas a lo largo de oilieolos
le les iiieiiiinti m» se ilecDHi igioeetluiiM
de feldespatos y están sin explotar

ír
ehí

Lsunto paradOj i>ero se podría remover de 
luevo. Construida la presa ya no habria

«ft )roblemas. Entonces habría que dirigir la
Ltención a construir la presa. Posterior- 
nente se construiría la azucarera. Enton-

petencia, sino 
blicas.

— Tal vez el

del Ministerio de Obras Pú-

señor secretario de la Cáma-

■en es se preguntó si el Adaja más el Arevali-
y 
mi 
i h

lo podrían traer este agua, ya que el agua 
ubterránea supone un encarecimiento de

an
os tos y como ya he dicho antes las fábri- 
:as intentan tener su propio suministro de

ica i'gua, porqüe no pueden pagar el de una 
qi inducción de ciudad y no quiero decir lo 

as¡ tue costaría en Arévalo, en que el agua está
o f 
itil

i, ochenta metros de profundidad.
Sr. Luquero: Pero eso seria en plan com-

^^ >lementario.
11
) n Sr. Linares: Sí que se hiciera en circuito 

errado y solamente reponer pérdidas. Bue- 
lo eso es lo que nos tiene que decir la em- 
>resa belga a la cual hemos consultado.

Sr. Valero: Es que cuando más trabajaría 
a empresa es cuando más agua pasa por 
1 río.
Sr. Linares: En efecto. Nosotros, con lo 

ue nos diga la citada empresa ya nos ha- 
emos idea de lo que nos falta. Nosotros lo 
ue podemos aportar es sobre diez, litros por 
egundo por sondeo. Entonces como ños- 
tros estamos metidos en doscientos litros 
or segundo, no se van a hacer veinte son- 
eos, como si fuera un campo petrolífero, 
n fin parece que esto carece de sentido, 

cuanto diera esa solución nos quitaban 
a fábrica y la llevaban a otro río de mayor 
audai.
Sr: Martin: Yo creo que un tratamiento 

arcial de aguas, de las aguas que vamos a

; d 
ent

Sr. Luquero: Siendo técnicamente posible

lamar de seguridad creo que cabe 
e un estudio.

rco que sería rentable, porque como 
o del río en Arévalo es muy bajo sería po-

dentro

el cur-

WCí 
preí

■oye

na

ible una recuperación de aguas pasadas 
lin gran costo.

Sr. Martín: Si efectivamente, esto visto 
isi parece que es un poco como el movi- 
niento continuo, pero no es así: clarificar 
iguas cuesta dinero también. Es decir que 
a utilización de floculantes no es barata. 
?ara una cantidad de agua que se desea 
tarificar tiene que tener también una su- 
>erficie determinada. Entonces caben dos 
josas: o una decantación natural o se pue- 
ie acelerar esa decantación por medios ar- 
áficiales, para lo que es necesaria la utili- 
jaclón de floculantes, porque las materias 
5ólidas que llevan un agua de residual de 
izucarera se componen fundamentahnente 
ie arcilla, que por su tamaño llega incluso 
i hacer la decantación más tardía y es más
iifícil, y sería necesario hacer estanques 

^^ jomo una plaza de toros. Creo, sin embar
go, que deberían tenerlo en cuenta.de

s rí(

AVILA, A CABALLO DE DOS 
CONFEDERACIONES

ie e
' Sr. Grande: Tengo interés en saber qué 
:ai se porta en este asunto la Confedera- > 
;ión Hidrográfica del Duero?

ient

Sr. Linares: Bien. Está a lo que se le pide.
Sr. Grande: Entonces una de dos: o no 

æ les pide o... no dan.
Sr. Linares: En realidad desconozco las

^Ipj ispiraciones de Avila en relación con em- 
jj países.

enti Sr. Grande: ¿Es que no hay planificado 
)ciei lada o es que no hay aspiraciones? ¿Quién 

ñeñe que plantear las aspiraciones?, porque 
venemos la experiencia de que para lograr 
>us aspiraciones tuvo que manifestarse una 
comarca, la del Alto Tormes, para evitar

.uda

’° 1 lue al Duero le quitaran un caudal de agua 
?°^^ le la laguna de Gredos y ello se quedo en

in paréntesis. Es evidente que el proyecto 
Izarola no puede ser actual y a mi modo 
ie ver es hoy antieconómico. La verdad es 
Sue a mí me da la impresión de que como 

A ^ estamos a caballo. entre dos cuencas ni en 
a ^‘: a del Duero ni en la del Tajo nos prestan 
it^^^' nucha atención. Se ha dado el caso de que 

^n la reunión de presidentes y secretarios 
‘'ie Cámaras de la Cuenca del Duero ni a

agí

0. ■

de
•tit^me uamaras uv i» — - 
stuo' Salamanca, ni a Segovia ni a Avila se les 
lie -" labia asignado puesto en dicha Cuenca 
ugtf del Duero como si fueran unos extraños. Y 

a verdad es que Avila tiene muchos inte-
an^^ ^ses en la Cuenca del Duero para que no 

SUf i
près 
ita <

;e defiendan.
Sr. Linares: Ese no es asunto de mi corn-

ra Oficial Sindical Agraria pueda decimos 
algo.

Sr. Herranz: Lo que digo es a modo enun
ciativo, porque realmente no háy hada nue
vo, precisamente partiendo del famoso pro
yecto Azarola era una concesión de 250 
litros por segundo que se durmió en el sue
ño de los justos. Pero un buen dia resucitó, 
pero resucitó convertido en 13.200 litros por 
segundo y además ya para concesiones hi
droeléctricas, hasándose en que había unas 
reservas en esta concesión de Azarola a fa
vor de suministro de agua a Madrid. Pero, 
claro, nosotros entendíamos que ai no pro
ducirse este hecho de que el agua fuese 
para el suministro, para consumo humano 
en Madrid, no había lugar en esta subro
gación en los derechos del proyecto Azaro- 
ia, que fue por lo que se hicieron concreta
mente 573 reclamaciones a cargo' de la 
Diputación Provincial, la Cámara, diez o 
doce Hermandades interesadas en el asun
to, Ayuntamientos, Comunidades de Regan
tes, particulares que tenían concesiones de 
aprovechamiento de aguas bien para riegos 
o para molinos, etc.

— ¿Sobre esas famosas presas escalona
das de aprovechamiento del Tormes qué 
hag?

Sr. Herranz: Si bueno esto era el aprove
chamiento integral del Tormes que se apro
bó en 1961. Parece que esto iba a entrar en 
funcionamiento en cuatro fases escalona
das.

— ¿Pero no hay nada en concreto?
Sr. Herranz: No. 

mente han querido 
quiere decir que no

En Salamanca última- 
activar ese tramo. Eso 
se ha olvidado.

EUFRASIOPADRE
LA CQNCENTRACIQN PARCELARIA EN EL 

VALLE DEL CORNEJA
—En relación con el agua ¿qué problemas 

tiene planteados la zona de Piedrahita?
Sr. Iglesias: Yo les estoy escuchando a us

tedes desde que llegamos. Pero creo que el 
problema se debiera de enmarcar en tres 
grandes enunciados: unoi, el principal el 
del agua potable para el consumo humano; 
otro el problema dél agua para destinos agrí
colas y por último el del agua para la indus
trialización.

Respecto al primero parece que hay una se
rie de organismos cada uno de los cuales 
entiende, desde su competencia, pero no hay 
una conexión concreta para marcar una línea 
a seguir en este sentido. Sería muy intere
sante organizar un ente que aglutinara todas 
las ideas, para conocer de una manera con
creta y definitiva el caudal de agua potable, 
las reservas que tenemos en la provincia de 
Ávila.

Después vendría el otro aprovechamiento, 
teniendo en cuenta que Avila primero es una 
provincia donde el agua, en bastantes sitios 
escasea, especialmente en determinadas épo
cas. Por lo que a Piedrahita se refiere, dentro 
del plan 1970, en colaboración con Servicios 
Técnicos está a punto de realizarse el pro
yecto de ampliación domiciliaria de agua con 
una inversión superior a los cinco millones

de pesetas, testimonio del interés municipal 
por este tema. El problema que tenía
mos nosotros, como es una zona alta, una zo
na de montaña, entonces, debido también a 
la expansión urbanística utilizamos las aguas 
al máximo rendimiento. Entonces se llegó a 
la solución de las aguas subterráneas del río 
Corneja que serán distribuidas a la pobla
ción.

Y a propósito, es oportuno decirlo, yo no 
he hecho una rectificación a una brevería 
que vino en «A B C» y a otra apostilla en EL 
DIARIO DE AVILA con referencia a unas 
fuentes de Piedrahita. Quiero aclarar que 
esas fuentes no son para el consumo humano, 
sino de índole exclusivamente ornamental, 
que tienen su historia, su belleza y su encan
to y entonces el Ayuntamiento estimó que 
no debían estar esas fuentes sin agua, pero 
para embellecimiento de ese monumento.

En resumen y tras este inciso, creo que se
ría muy conveniente que se constituyera ese 
organismo que aglutinara los diversos depar
tamentos, para que orientaran a pueblos y 
ciudades en este problema cada día mayor 
del suministro de agua potable.

—¿y en ciuinto a los regadíos?
Sr. Iglesias: Todos sabemos que nuestra 

geografía provincial es muy variada y el pro
blema que es de un estilo en una comarca, 
es completamente distinto en otra. Nosotros 
concretamente tenemos un valle fértil: el del 
Corneja que tiene posibilidades de aflora
miento de agua. Hay un problema: es el de 
la Concentración Parcelaria.

Nuestros campesinos todavía no se han de
cidido a hacer esa concentración y esa orde
nación de ese Valle. Indudablemente la ri
queza de toda aquella región se multiplicaría 
de una manera infinita si eso estuviera con
centrado y por supuesto con las prospeccio
nes del agua, que se halla en gran cantidad 
a escasos metros.

Por lo que se refiere a mi zona, pensar en 
aprovechamientos industriales del agua no 
es oportuno.

Sr. Luquero: Eso en su zona, pero en la 
mía sí que hay este problema.

Sr. Linares: Ya la Ley de agua, que es muy 
anciana, establece que se concederán priori
dad para otorgar concesiones primero a los 
abastecimientos de agua; segundo, a los rega
díos, tercero, a los aprovechamientos hidro
eléctricos; cuarto, instalaciones deportivas, 
etcétera.

URBANIZACIONES Y AGUA POTABLE
Sr. Martín: Avila tiene por sus atractivos 

naturales y como escape de Madrid por lo 
que se están construyendo una cantidad 
de hoteles y chalets impresionante, el proble
ma fundamental del agua. Esto es verdade
ramente triste, porque los veraneantes, de 
un pozo hecho por ellos sacan agua, quien la 
encuentra. Entonces esto que supone un in
greso importante para la economía provin
cial bien merecería un estudio.

Sr. Valero: ¿Pero no se podría reflejar esto 
en la construcción y que estas urbanizacio
nes se fueran de esas zonas a otras donde 
existe agua en abundancia?

Sr. Martín: Efectivamente esto está ligado 
con la picaresca de la construcción.

Sr. García Iglesias: Hay un organismo en 
Avila que es la Delegación Provincial del Mi
nisterio de la Vivienda, en el cual cuando un 
señor presenta un proyecto para hacer un po
lígono de urbanización, antes de darle auto
rización se le exige una serie de garantías en 
cuanto a agua potable y otros servicios in
dispensables. De manera que yo creo que eso 
está ya garantizado.

Sr. Linares: Voy a contar una anécdota que 
avala cuanto aquí se dice. Paris, antes de Na
poleón, no era lo que luego fue. El empera
dor concibió la idea de hacer de la capital de 
Francia la primera Ciudad de Europa y reu
nió a todos los enterados y les preguntó: 
¿Qué hace falta para que París sea la prime
ra Ciudad de Europa? Ellos respondieron 
unánimemente: ¡¡¡agua!!!

Padre Eufrasio: En La Cañada, concreta
mente, encima del túnel hay toda el agua que 
quiera, porque uno de los primeros lugares 
en que yo actué fue allí.

—¿Su sistema de detección es eficaz?
Padre Eufrasio: No he tenido quejas de na

die, excepto de un sitio que me callo. He sa

la mineria no metálica estaba hastatoda

AVILA

(Pasa a la página 9),

DON ESTEBAN GARCIA

DON CASIMIRO VALERO
cado agua en varias provincias. Pero en Ma
drid se ha dado el caso de sacar a 15 me
tros, trescientos mil litros, ahora, que tiene 
el inconveniente, sobre todo donde está el 
monumento, de que el agua sale con mucha 
cal.

UNA RIQUEZA EN LA PROVINCIA 
SIN EXPLOTAR

— Siguiendo con el tema del subsuelo 
pero referido a minas, creo que hay alguna 
noticia muy importante para la provincia 
de Avila.

Sr. Martín: Desde el año 1957 vengo ha
ciendo estudios sobre la minería no metá-^ 
lica y da la casualidad de que ahora soy 
vocal del programa nacional de Explotacio-^ 
nes mineras y dentro de ese programa soy 
vocal precisamente de la minería no me-- 
tálica y cuento en la minería no metálica 
las sales potásicas, el espato flúor, el cao
lín, el cuarzo, el feldespato, las arcillas, la 
varita, en fin, la serie es interminable. Den
tro de todas estas cosas al venir yo desti
nado a la Jefatura de Minas de Salamanca^ 
que como saben acoge también la provin
cia de Avila, me interesó ver lo que había

aquí y me he tropezado con que las reservas 
feldespáticas de la provincia de Avila son, 
a mi modo de ver, francamente interesan
tes.

La minería del feldespato y en general

hace poco en la edad de piedra de su des
arrollo. Pero ha habido dos razones que han 
cambiado totalmente la faz de la minería 
no metálica: 1.® el enorme incremento de 
las industrias consumidoras precisamente 
de productos no metálicos: 2." el descubri
miento de técnicas nuevas que hacen posl-

(Fotos: LUMBRERAS).

Especiallflacl ea aperitivos
BAR CRISOL, el café de los paladares exigentes 
BAR CRISOL» la cervecería de la juventud

San Miguel, 4 Teléfono 21 31 28
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La riqueza inexplotada
del subsuelo abulense en

“Problemas actuales so
bre la doctrina de la fe 
España” y “Moralidad pú-

(Viene de páginas centrales) 
tole la explotación de yacimientos que antes 
no eran rentables.

— ¿Y concretándonos a los feldespatos de 
que hablaba?

Sr. Martín: No es necesario ser un profeta 
para ver qué está pasando por Europa con 
los feldespatos. Podemos reducir a tres o 
cuatro las naciones productoras: Finlandia, 
Noruega, los ingleses que se mantenían con 
una tierra que llamaban feldespática, Italia 
y Portugal. El resto de Europa tiene esca
sos yacimientos y de muy pequeña propor
ción. Entonces la minería noruega o finlan
desa, que yo he visitado, hace unos años 
estaba igual que aquí: un señor denunciaba 
un filón y sacaba de allí mineral. Ahora las 
industrias consumidoras han impuesto dos 
cosas fundamentales: calidad y una conti
nuidad de esa calidad. Para garantizar a la 
industria consumidora que hoy exige más 
que nunca hay que ir a instalaciones sin ir 
detrás del filón, sino detrás de la masa, que 
esto es lo interesante de Avila. En Avila

Sr. Linares: También el feldespato cuan
do se microniza al máximo se incorpora co
mo materia inerte a distintas fabricacio
nes.

Sr. Martin: Por ejemplo en el campo de 
los abrasivos se emplea feldespato, en el 
campo de los insecticidas, en el de los pes
ticidas. En Inglaterra han prohibido hace 
poco la incorporación de la harina de síli
ce, es decir sílice micronizado y tienen que 
ir al aprovechamiento de feldespato, es de
cir, que el porvenir siguiendo a microniza- 
ciones de feldespato es interesante. Yo, co
mo vocal del Consejo Nacional, de Minería

blica: crisis, causas y reme
dios”, han sidOj según la Ofi
cina de Prensa del Episcopa
do español los dos temas tra
tados en la primera jornada 
de trabajo de la xm Asam-

• Un total de 1.423’7 millo
nes de pesetas llevan per

cibidos los ex-trabaj adores 
españoles de Gibraltar, hasta 
el 30 de septiembre último, 
según datos que acaban de 
ser facilitados por el Minis
terio de Trabajo.

Medidas 
postales ; 
telegráficas 
ante 
la Navidad

blea Plenaria de la Confe-
rcncia Episcopal, en la que, 
el obispo auxiliar de Barce
lona, monseñor José Cap
many, ponente del primer 
tema, manifestó, entre otras 
cosas que, el pueblo español

y
en la Monografía que he escrito insisto 
cito concretamente las zonas de Avila.

EXIGE UNA INVERSION DE 20 A 50 
MILLONES

aun estando la tradición
heredada, exige una profun
dización teológica de la fe.

afortunadamente casi no hay filones 
feldespato hay masas feldespáticas.

— ¿Dónde están ubicadas?
Sr. Martín: Concretamente las que yo 

visitado con más detalle van a la zona

de

he 
de

La Adrada, a la zona de Higuera de las 
Dueñas, Sotillo, el Valle del Tiétar, Santa 
María del Tiétar, es donde hay zonas que 
merece la pena su explotación, porque ade
más de esas zonas feldespáticas hay zonas 
pegmatíticas, en las cuales el componente 
feldespato llega a los términos que se con
sideran hoy mundialmente como rentables 
para una explotación feldespática, o sea a 
partir de 13,25 por ciento de feldespato. 
Aparte, yo personalmente he analizado por 
curiosidad y sin ningún otro fin algunas 
muestras, pues desde hace poco tiempo soy 
colaborador de la Universidad de Salaman
ca en materia de minerales y he llevado 
muestras que estamos en estos momentos 
estudiando. A esta masa feldespática es ne
cesario sometería a un proceso de purifica
ción para que pueda salir al mercado inter
nacional con unas características y uña 
calidad. Eso no lo hace nadie todavía en 
España. Hay sólo una firma, pero trata el 
feldespato exclusivamente desde el punto 
de vista físico. Sin embargo hay que hacer 
un verdadero beneficio del feldespato como 
yo he visto. El Mercado Común es gran de
ficitario en general de feldespato y esto es 
muy interesante. Por lo tanto nuestra si
tuación ante el Mercado Común nos pon
dría en una situación favorable para poder 
meter el feldespato.

— ¿Dificultades principales?
Sr. Martín: Cómo se hacen las inversio

nes. Estas a mi modo de ver han de partir 
de unos estudios reales, bien hechos, cien
tífica y técnicamente viables; Creo que 
siempre hay dinero para ello. Sin embargo 
hay otros problemas que son de infraestruc
tura: el mineral no metálico exige movi
mientos de material fuertes. Se trata de mi
nas productivas. No se puede pensar en que 
es una pequeña mina de plomo donde el 
concentrado es lo menos. En los minerales 
no metálicos lo que se desperdicia es una 
pequeña parte de lo que verdaderamente se 
va a utilizar. No cabe duda de que las vías 
y el transporte por la zona son difíciles, el 
transporte hasta Talavera de la Reina es 
accesible. Por tanto, tiene una importan
cia grande. En España no se ha hecho ab
solutamente nada eficaz, el mercado espa
ñol está desatendido, hay que recurrir a 
las exportaciones y en los países a donde 
podemos llegar son deficitarios de feldes
pato. Portugal, p. e. que tiene corridas de 
las mismas zonas feldespáticas que Sala
manca y Avila ha adelantado más que no
sotros. Ha exportado este año alrededor 
de veinte a treinta mil toneladas. Italia 
también se está preparando.

— ¿Cuáles son las reservas de Avila en 
■este sentido?

—Hasta ahora las reservas que he visto 
son inagotables.

Sr. Grande: ¿Podría hacer una enumera
ción de los usos del feldespato?

Sr. Martín: Consumidoras de feldespato 
son la industria cerámica de saneamiento, 
baldosines, aislantes eléctricos, etc. y la in
dustria del vidrio. Después hay infinidad de 
ellas que dependen ya dei grado de molien
da que lleve. Concretamente en Bayona hay 
una instalación de molienda de minerales 
no metálicos y de feldespatos. Allí he visto 
unas extraordinarias pilas de feldespato es
pañol que ellos pagan a novecientas pesetas 
y cuando sale de allí se vende la tonelada a 
3.500 y 4.000 pts. Con vistas a nuestra zona 
en lo que hay que pensar es en las especifi
caciones que hay y a dónde se puede llegar 
para aorovechar al máximo económicamen- 

t-e la explotación de nuestro feldespato.
, .2 DICIEMBRE .197.0

—Sr. Grande: Pero ¿a cuanto ascendería 
la inversión?

Sr. Martín: Eso depende de a dónde quie
ra usted llegar. Normalmente para una uni
dad productiva con un refino de treinta mil 
toneladas al año, la inversión oscila entre 
los veinte y los cincuenta millones.

— Pensando en una extracción anual de 
treinta mil toneladas ¿qué duración ten
drían las reservas abulenses?

Sr. Martín: Una duración ilimitada. Yo 
por hacer algo he hecho cubicaciones y las 
zonas pegmatíticas, hay una sobre todo que 
entra por la parte de Higuera de las Due
ñas, que es una masa limpia, exenta de 
hierro, una de las impurezas que colorea el 
feldespato. Respecto a calidad de los fel- 
lespatos, por lo menos los que yo he estu
diado, es francamente buena. Yo he hecho 
piezas para ver la cocción y esta es tam
bién buena. Hay feldespatos extraordina
riamente ricos y muy buenos.

Sr. Grande: Desde el punto de vista social 
¿Cuántos puestos de trabajo aportaría?

Sr. Martin: España admitiría dos instala
ciones de este tipo y tenemos reservas para 
ello. Entonces cada instalación admitiría 
una dotación de cincuenta a sesenta hom- 

. bres a parte, claro es. del transporte y del 
ingreso en metálico para la economía pro
vincial.

Sr. Grande: ¿La instalación de dicha fá
brica afectaría, desde el punto de vista sa
nitario, a la zona?

Sr. Martín: En absoluto. Todo el proceso 
de tratamiento de feldespatos es proceso 
húmedo con lo que se elimina cualquier ti
po de polvo. Aunque se llegue a los siste
mas de micronización, es decir ir a" feldes
patos extraordinariamente finos, precisa
mente lo que interesa captar es , el polvo. 
Es decir que en industrias bien montadas 
y de las de la categoría de las que yo hablo, 
no hay el más leve peligro. Tampoco res
pecto a aguas residuales.

Hay otro asunto también importante, es 
el de las baritas. Es verdad que este mine
ral aparece y desaparece con la misma ra
pidez, por lo que hay desconfianza en su 
explotación, sin embargo yo he visto for
maciones en la zona de Avila que entran 
en la provincia de Madrid y Salamanca y 
muy interesantes. Esta está muy solicita
da. En esto nos pasa lo mismo yo he visto 
baritas españolas pagadas a diez dólares la 
tonelada en bruto y luego salir de una fá
brica de Londres al orden de las 4.500 pe
setas la tonelada. Quiere decir que en la mi
nería no metálica estamos totalmente en 
mantillas. Vamos a hacer algo para apro
vechar al máximo nuestras posibilidades. 
También hay zonas de plomo en Avila, con
cretamente en Navalonguilla, pero difíciles 
de trabajar por la altura.

Sr. García Diaz: Perdonen que vuelva so
bre el tema aguaregadíos, pero en la zona 
de Fontiveros hay un problema importante. 
Es el de las inversiones para regadíos en 
relación con los caudales de agua: Hay po
zos de las mismas condiciones, profundidad, 
etcétera y los más antiguos van disminu
yendo el caudal.

Sr. Linares: eso se debe a dos causas: a 
la acumulación de arenas si las cabezas su
mergidas no tienen suficiente abertura y a 
causa de la corrosión ,si el material de que 
están hechas no es de buena calidad.

Sr. Garcia Diaz: Es que los agricultores 
corremos el riesgo de que en 5 ó 6 años ha
yamos enterrado un capital improductivo.

Sr. Linares: No cabe duda de que hay que 
tomar una determinación en este sentido 
para que las casas productoras ofrezcan una 
calidad determinada. Es un problema que 
hay que afrontar y solucionar con urgen
cia.

Atención pues a quienes tengan o pien
sen construir urbanizaciones, regadíos o fá- 

: bricas: el agua es un factor determinante y 
cada vez más decisivo.

GARCIA ZURDO.

• Las comisiones de los ad
ministradores de loterías, 

serán mejoradas de acuerdo 
con una orden del Ministe
rio de Hacienda que firmó 
ayer su titular, don Alberto 
Monreal Luque, en un acto 
celebrado en la Casa Sindical 
de Madrid.

g El corresponsal de la 
agencia cubana Prensa 

Latina, Carlos Mora Herman, 
de cincuenta y un años de 
edad, el primero de la citada 
agencia acreditado en Espa
ña, tras la reciente firma de 
un acuerdo de intercambio de 
corresponsales suscrito entre 
la misma y ’’Efe”, se incor
poró ayer a su puesto en Ma
drid.
• Una casa ha quedado par

cialmente destruida al ser 
alcanzada por un rayo, en la 
parroquia de Alba, pertene
ciente al municipio de Pon
tevedra, resultando heridos 
sus ocupantes.

Navidad
• A rnás de ocho mil millo

nes de pesetas asciende la 
inversión aprobada en los 
años 1964 a 1970 para cuaren
ta y dos industrias acogidas 
a los beneficios del polo in-

en

LIBIEIII 
HgiENSE

La tradicional 
y popular 

VENTA 
EXTRAORDINARIA

QUE ANTICIPA LA ALE
GRIA DE DIAS TAN 

EMOTIVOS

Christmas
Una amplísima colección 
en todas las variedades y 

precios.

Adornos
Espumillones y toda la ga
ma de artículos navideños 
de última novedad a los 

precios más bajos.

Niños Jesús
Un gran surtido en 
tamaños y precios.

Regalos 
de Regee

En toda su sección de li
bros, carteras, plumas, bo

lígrafos e infinidad de 
juegos infantiles.

#•••
Adquiera con antela
ción sus famosos y 
preciosos C H R IS T- 
MAS desde UNA y 
DOS ptas. con sobre 
Disponemos de gran

des existencias y 
usted se puede servir 

personalmente 

¡Visítenos!
Plaza de Santa Teresa, 2

Teléfono: 211543 
AVILA

dustrial 
Coruña, 
total de 
bajo.

• Las

de desarrollo de La 
lo que ha creado un 
3.410 puestos de ira-

ciudades más caras
de España en alimenta

ción, al finalizar octubre, 
eran Barcelona, Valladolid y 
Sevilla, según un estudio lle
vado a cabo por Acción So-
cial Empresarial y 
transmitido “Cifra”.

• El ministro de 
acompañado por

que ha

Marina, 
el capí-

tán general de la zona Ma
rítima del Cantábrico, del je
fe del Estado Mayor de la 
Armada y otros altos jefes de 
Marina, ha visitado la Escue
la de Transmisiones y Elec
tricidad de la Armada, donde 
celebró una reunión, visitan
do también sus instalaciones.

• Madrid tendrá su vehícu
lo matrícula novecientos 

mil para mediados del próxi
mo mes de febrero dado el 
actual ritmo de matricula
ciones, siendo la última, re
gistrada ayer, la M. 880.725.

■ ¡íStos dd mundo

Ante las próximas fiestas de 
Navidad, la Dirección General 
de Correos y Telecomunicación 
ha adoptado una serie de medi
das encaminadas a prestar a los 
servicios la fluidez y diligencia 
precisas.

En lo que respecta al Servi
cio de Correos, se aumenta él 
número de contratados en 2.244 
personas, principalmente subal
ternos y carteros.

En el servicio de Telégrafos 
se incorporan 770 repartidores, 
que reforzarán la plantilla entre 
los días 22 de diciembre al 4 
de enero próximos. Asimismo, 
miembros del personal adminis
trative colaborarán,, mediante 
horas extraordinarias, con el de 
Tráfico en las jornadas de ma
yor aglomeración.

La Dirección General de Co
rreos y Telecomunicación ha 
procedido, asimismo, al lanza
miento de una «Campaña de 
Navidad» que, en síntesis, com
prende cuatro ruegos: consig
nación de los distritos postales 
para la correspondencia dirigi
da a Madrid, Barcelona, Bilbao 
y Valencia, dato de gran valor, 
si se tiene en cuenta que sólo 
en Madrid se clasifican en un 
día nueve millones de cartas; 
anticipación del depósito de los 
envíos de Navidad y Año Nue
vo; depósito, antes del 15 de 
diciembre o después del 27, de 
los calendarios, prospectos, ca
tálogos, muestras, etc., que no 
tengan relación con la Navidad, 
y que el depósito- de los /“nvioc 
se realice durante las primeras 
horas de la mañana o de la tarde.

• El abogado de uno de los 
cuatro acusados en el juicio 

por los asesinatos de Sharon 
Tate y otras seis personas, ha 
desaparecido y su ausencia im
pide que se reanude el proceso.

♦ ■ El ministro israelí de Asun
tos Exteriores rechazó una 

petición del presidente egipcio 
de que Israel fije una fecha pa
ra retirar sus tropas de los te
rritories árabes ocupados.

• Radio Conakry ha acusado 
al comandante de la Mari

na Portuguesa de organizar la 
invasión de Guinea y las más 
recientes luchas en la región de 
Kundara.

• . Cerca de un millar de pari
sienses se han manifestado 

en el arco del Triunfo contra la

ORTO - CENTER
Aparatos ortopédicos, fa
jas, zapatos ortopédicos y 

Prótesis.
Consulta a las 3 de la 
tarde el primer jueves de 
cada mes, en la clínica 
“Parque de San Antonio”, 
Paseo de Don Carmelo, 24.

Próxima consulta el día 
3 de diciembre.

decisión del Concejo Municipal 
de dar el nombre de Charles 
De Gaulle a la plaza de La Es
trella.

• Cuatro soldados estadouni
denses resultaron muertos 

al estrellarse un helicóptero del 
ejército norteamericano^ en Ias 
altiplanicies centrales de Viet
nam del Sur.

♦ El mercante estadouniden
se «Archer» rescató ano

che 24 supervivientes del bu
que japonés «Togo Marti» el 
cual se incendió y comenzó a 
hundirse a 240 millas al sureste 
de Nantucket ( MassachusettsV

® Cinco personas perecieron 
en un accidente de avri- 

ción ocurrido ayer tarde en las 
inmediaciones de la póSlac’ón 
colombiana de Barrancabermeja«

9

MCD 2022-L5



¿Aún no tiene CUENTA
CORRiENTE csn la

Es un nuevo servicio para usted

♦ TEIE-SCOPIO DE EA TEEE ♦
VEREMOS

El amor
una vez mas

a las 10, en el espacio Ci- 
Segunda Cadena y dentro

Esta noche 
neclub de la

A Yelena 
español que 
protagoniza

Caras conocidas

Samarina, casada con un 
vivia en la URSS. Yelena 
el papel de Maria Lvovna

en ’’Los veraneantes”, de Gorki, que ma
ñana a las 10, dentro dél espacio ’’Teatro 
de siempre”, ofrecerá la Segunda Ca
dena.

ËS MIGUELITO, 
el de «Jim West

Caja Gea&Fal de 
ÂhoFFQs y nioate de 

Piedad de fí^fUal

del ciclo dedicado a Rene Clair, la pelí
cula “catorce de julio”, que tiene a An
nabella y Georges Rigaud de principales 
intérpretes.

“El tema se desarrolla en el ambiente 
de los barrios populares de París, como 
Montmartre o Menil-montant, en las vís
peras de la celebración de la fiesta na
cional del 14 de julio. Toda la obra tiene 
un ambiente de patio de vecinos, que 
prepara ilusíonadamente el baile festivo 
que sé celebrará bajo los farolillos y las 
cadenetas de papel. Frente al honrado 
cajista de la- pieza del género chico es
pañol, aquí el protagonista es un taxista, 
quizá no tan honrado como el menestral 
español, pues tiene, a veces, la tentación 
de trabajar con unos carteristas que son 
como los ratas primero, segundo y ter
cero de la “Gran Vía”. En su vida, y aquí 
varía el esquema, existen dos mujeres, la 
típica rubia buensima, pues es bien sa-- 
bido que la cara es el espejo del alma, y 
una morena no demasiado mala, pero 
sí un poco vampiresa que va a llevar ai 
joven por malos caminos. Dentro de la 
trama, la joven rubia tiene la desgracia 
de perder a su madre y al menos hon
rado taxista en brazos de la morena, con 
lo que, como la pobre chica que tiene 
que servir, se emplea en una taberna, o 
más bien “bistro”, para ganar&e honra
damente la vida. Su antiguo amor, me
tido en malos pasos, acudirá a robar el 
establecimiento donde trabaja su anti
gua amada, pero, al darse cuenta de que 
es ella la camarera, hace fracasar el in
tento de sus camaradas. Al final, estos 
amores contrariados serán remediados 
por el destino, cuando nuestro protago
nista, otra vez vuelto al honrado oficio 
de taxista, tropiece con el carro de ma
no con el que su amada se gana ahora 
la vida como florista”.

Michael ha venido a
España por motivos pro
fesionales. Rueda una pe
lícula en Madrid. En la se
ñorial y tranquila calle 
Fortuny, para más señas, 
convertida, por el director 
Gordon Hassler, en la té
trica calle Morgue de los 
relatos de Alan Poe. En el 
nú?nero cuarenta y siete de 
dicha calle, hay un enor
me y viejo palacio que 
sirve en la ficción como j 
escenario de los más ho- | 
rrendos asesinatos. ¿Hace i 
falta puntualizar que se | 
trata de una película de 8 
horror, terror y pavor? i

Alberto Oliveras volvió 
a Televisión Española. Dias 
pasados en “Programa de 
actualidad y con el espa
cio “Al servicio de su ma
jestad la Humanidad” ofre
ció un reportaje de los

héroes anónimos. El re
portaje gustó. Hay que es
perar a otras actuaciones 
para poder saber si Olive
ras volvió de verdad a la 
pequeña pantalla.

Nuevo jefe de los Servicios Informativos 
de T. V. E„ en Barcelona

Don Juan Antonio Sáenz 
G-uerrero ha sido nombra
do jefe de los servicios in
formativos de Televisión 
Española en Barcelona. El

señor Sáenz Guerrero es 
redactor gráfico del “Dia
rio de Barcelona” y hasta 
ahora filmador de primera 
de TVE.

Una obra de terror puro
Así mismo en Hora 11, 

de la Segunda Cadena po
dremos con templar “La 
Casa del juez” de Bram 
Stocker.

“La casa del juez”, in
dependientemente de la 
realización que haya pre
tendido darle Josefina Mo
lina, es una obra de te
rror puro, en la que se 
combinan las casas aban
donadas y polvorientas 
junto con la soledad y los 
ruidos misteriosos. Es di
fícil dar una interpreta
ción psicológica personal 
del autor para justificar el 
género a que se dedicó; 
es, en cambio, mucho inás 
fácil el dar una visión his
tórica del fenómeno como 
reacción ante un raciona
lismo optimista que pen
saba que el hombre podía 
dominar y descubrir todos 
los fenómenos del mundo. 
Por eso, la literatura fan
tástica es una reacción 
contra las utopías enciclo
pedistas y de la revolución 
francesa, del mismo modo 
que la novelística fantás
tica actual es una reac
ción contra el sentido li
mitador de las utopías del 
marxismo y del positivis-

mo lógico. El tema de “La 
casa del juez” es, simple
mente, un experimento en 
terror, en el que un joven 
estudiante se retira para 
poder trabajar con tran
quilidad en la casa, aban
donada durante muchos 
años, de un juez, famoso 
por la crueldad y dureza 
de sus sentencias, de tal 
modo, que se ha converti
do al antiguo habitante en 
una personalidad mítica 
que es como un símbolo 
del diablo.

Bram Stocker, creador, 
entre otros personajes des-

tacados, de Drácula, per
tenece a los escritores de 
segunda fila de esta ten
dencia que, quizá, se pue
de considerar como un 
género menor, aunque de
terminadas obras dentro 
del género puedan entrar 
en el lugar reservado a la 
literatura selecta. Eviden
temente, hoy en día, la 
crítica literaria más avan
zada se resiste a esta di
visión entre géneros supe
riores e inferiores cuando 
piensa en determinadas 
obras policiacas, fantásti
cas o de anticipación”.

los dodores Saimon y lodiner

Chad protagonistas del espacio ’’Centro Médi-Everett y James Daly son los
co”. Este programa, que recoge la lucha contra el dolor, la desesperanza y la 
muerte, cuenta con dos actores de una reconocida experiencia cinematográfica.

El próximo domingo en 
sesión de noche la prime
ra cadena ofrecerá “El 
enigma de otro mundo” 
que dirige Nyby sobre 
guión de Lederer. Basada 
en la novela de John W. 
Campbell “Who Goes The
re”, es la primera cinta 
dirigida por Christian Ny
by que, primero, fue mon
tador (“Tener y no tener”

y “El gran sueño”, con la 
parej a Bogart-Bacall y 
“Pursued”, un excelente 
“western” con Robert Mit
chum, entre otras). Ho
ward Hawks le llamó para 
“Río Rojo” y cuando, en 
1951, Nyby quiso dirigir su 
primer film. Hawks se 
convirtió en su productor. 
En “El enigma de otro

RnaaN

mundo”, Nyby utiliza to
dos los trucos del “thri
ller”, y los efectos visuales 
son de lo más logrado de 
la película. Ha sido tam
bién director de varios te
lefilms para la televisión. 
Entre ellos, los más nota
bles de “Perry Mason”.

El argumento es éste: 
Junto a una estación cien-

tífica norteamericana en 
el Polo Norte, cae un ex
traño artefacto que se 
hunde en el hielo. Lo iden
tifican como un platillo 
volante, y se descubre un 
posible marciano dentro de 
un bloque de hielo, espe
cie de antropoide cuyo 
cuerpo tiene composición 
y estructura vegetales.

Cunde el pánico entre los 
habitantes de la estación 
científica, y, contra el cri
terio dei profesor-jefe de 
la estación, uno de los mi
litares destruye a la “co
sa” con una descarga eléc
trica. De esta forma, la 
ciencia pierde todo rastro 
y toda posibilidad de co
nocimiento.

W EL DIARIO DE AVILA/
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CONSEJOS AL PEATON

3-1, triunfo del San Fernando 
sobre la Cultural D. Cebrereña

El encuentro que en San Fer
nando de Henares jugaron el ti- 
-tular y la Cultural Deportiva 
Cebrereñaí^ corrféspondiente al 
primer grupo de la Segunda Ca
tegoría Regional, finalizó con 
la victoria del equipo local 
por 3-1.

Pese a que el terreno estaba 
bastante pesado por las lluvias, 
el partido ha resultado entrete
nido y los dos equipos lucharon 
con ganas por anotarse la victo
ria, Salió favorecido el San Fer
nando, a pesar de que a.los 15 
minutos ya tenía el marcador 
adverse.

La actuación arbitral fue re
gular, pero nunca acertó en las 
'faltas técnicas, siendo el equipo 
más perjudicado, en este senti
do, el cebrereño.

Los primeros minutos de jue- 
"go fueron favorables al equipo

e» Ss necesario conipr9bar 
mirando atrás v adelan-

' te, one no vienen vehien- 
i-los Que hagan peligros» l» 
’'maniobra de adelanta 
miento.

cebrereño que dominó como lo 
demuestra el que hizo hasta tres 
saques de esquina en poco 
tiempo. Y a los 15 minutos, en 
una internada de Buendía el ju
gador es zancadilleado dentro 
del área; la falta es sacada fue
ra por el árbitro y Moreno tira, 
directo, y consigue el 0-1.

Tres minutos más tarde hay 
otro centro de Buendía, desde 
su ala, y Pablo falla el tiro ya 
que el balón, al estar el terreno 
blando, no le botó bien, per
diendo una ocasión inmejorable. 
Más tarde Vaquero es el que 
desaprovecha otra oportunidad 
de aumentar el marcador para 
los cebrereños.

A los 30 minutos, en una 
buena jugada conjunta de la de
lantera local, llega el empate, en 
remate de cabeza del centro de
lantero. Cinco minutos más tar
de, en un visible fallo de la de
fensa cebrereña, consigue ade
lantarse en la cuenta el San Fer
nando.

Y con el 2-1 finaliza la pri
mera mitad.

En la continuación, la Cebre
reña hace dos cambios: Sale 
Quirós por Aparicio y más tar
de Carrillo por Vaquero. En es
te período la Cebrereña tuvo 
dos ocasiones de igualar el tan
teo ya que un bonito disparo de 
Moreno, en el que se cantó gol, 
el portero acierta a desviar a 
corner en gran intervención.

Diecisiete minutos y Vaque
ro, que no está afortunado, 
pierde otra nueva oportunidad, 
al no entrar con decisión al re
mate de cabeza, bajo los mismos 
palos de la meta madrileña.

Y es el San Fernando quien, 
a la salida de un córner, obtiene 
el 3-1 definitivo al rematar el in
terior derecho de cabeza.

El mejor jugador por la Ce
brereña fue Pablo. Por el San 
Fernando el defensa central, el 
medio izquierdo y extremo del 
mismo lado.

Jugaron por la Cebrereña: 
Vargas; José María, Coulous- 
cou, Samuel; González, Pablo; 
Buendía, Aparicio (Quirós), Pa
lacios, Moreno, Vaquero (Carri
llo).

zí. Novas

Adivinanza n°l

9 Cuando se desciende de uife 
tranvía trasladarse del apeadero ai 
paso de peatones y después direc
tamente a la acera. Si se desease 
cruzar al lado opuesto de la cal
zada, esperar hasta que se hay» 
marchado el tranvía; nunca se le

deberá rodear por delante o por detrás exponiéndo- 
&e a ser alcanzado por el tráfico rodado.

REZORZAGA, S. A. j 
SEAT - Servicio Oficial - FIAT j

Taller de reparaciones (chapa, pintura, mecánica y ’ 
electricidad). Estación de servicios (lavado, engrase, 
baterías y neumáticos). Almacén de recambios y acce- 
sorios. Compra-venta de automóviles (nuevos y usados).

AVILA

HERNIADO
Sepa que el ortopédico Farré construye el original modelo 

ENARTRODIAL (PATENTADO) para la contención de su HER
NIA. Apto para mujeres, hombres y niños. Aparatos ESPECIA
LES para descenso de estómago CORSES, etc.Todos nuestros apa 
tatos los construimos a medida y bajo prescripción facultativa.

Visita en AVILA, el día4de noviembre, de 10 de lamañana 
a 1 de la tarde, en el Consultorio del Dr, D. Valeriano Martín 
Coll, calle de Esteban Domingo, n,” 4, piso 2,°,

GABINETE ORTOPEDICO FARRE -Fundado en 1897—. 
Calle Marqués de Valdeiglesias, n,’ 5. Madrid — G. P. S.354.-

Se llama J-4
(NOMBRE QUE LLEVA CON ORGULLO)
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Nuestra quiniela para la 
próxima jornada Es activa

(LO DEMUESTRA ANDANDO: 100 KMS. PÓR HORA)
1
2
3 
4
5

7
8
9

10
11
12

14

Málaga - Las Palmas.........
At. Madrid - R. Sociedad 
Zaragoza * Sevilla.............. 
Sabadell - R, Madrid........ 
Elche - Español.................. 
Barcelona - Gijón..............
At. Bilbao - Granada... . 
Celta - Valencia.................  
Villarreal - Logroñés.......  
Oviedo - Mallorca............ 
Burges - Rayo Vallecano.. 
S..an Andrés - Córdoba... . 
Cádiz - Pontevedra............  
Hércules - Castellón........

1-R Betis - Ferrol
2-R C. Sotelo - Santander

1
1
1
1
1
1
1
1

1
1
1
1
1
1

1
1

2
2

2

1
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Es económica
(LLEVA TODO Y GASTA MUY POCO:.0,65 PTS. Km.)

\

Viste muy bien
(TIENE MAS DE 5 TRAJES: COMBl, MICROBUS, PLATAFORMA,

CAPITONE, FURGON, ETC.)

ALMACEI^ISTAS 
DISTRIBUIDORES

precisa para esta zona importante firma de:

Motosierras STHIL
Cortadoras de césped STARK
Grupos soldadura STARK
Automizadores pulverizadores K, W. A.

Dirigirse por escrito a BEAL Y CIA., S. A. 
Fray Juan, 12. Bilbao-13.

1100 Polnil! tlulD!. m 1II2.0DD PEA
Además trienios, ayuda familiar y otras ven

tajas. Oposición libre de 800 plazas, MAS VA
CANTES. No se exige ningún título. Edad: 21 años 
cumplidos y 30 no cumplidos el 1 de abril 1971.

Ejercicios sencillísimos: Dictado, cuatro reglas 
y temas, que PUEDE PREPARAR EN SU PROPIO 
DOMICILIO. Instancias hasta 15 diciembre. Exá
menes en Madrid y en otras capitales.

Pida HOY MISMO programa con relación de 
^centenares de nuestros aprobados, y con modelo oficial de 
.instancia para rellenar, acompañando 10 pesetas en-sellos 
■de Correos. Diríjase inmediatamente a la: Academia Caba- 
Mero, calle Santa Bárbara, 4. Apartado 4.087. MADRID.

HIJOS DE VICTOR ALCON - Avda. José Antonio, 5 -Tel.21 15 52 - AVILA.
«3.© GARSA.N

rawciriírawrami

¿Sabe qué es...?
1 ¡Vaya, lo adivinó!

VEHICULOS LIGEROS DE
Lfi.a.S.A. FABRICANTE DE

2 DICIEMBRE 1970 11
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Scheel iotoiisiio sobre ii
desoDoriciOii del consul
gieinon en sen SebsstiOn

de algún subdito alemán hace 
unos dos años, y que ello dió 
lugar a que solicitase de la Co
misaría de Policía que le asig
naran un policía Armado para 
que le protegiera, lo que se hi
zo durante varios días. Se ha
cía acompañar casi siempre por 
un perro lobo, no se sabe si por 
su cariño por los animales o co
mo medida defensiva.

BONN, 2. (Efe).—El minis
tro a-lemán de Relaciones Exte
riores Walter Scheel ha sido in
formado inmediatamente sobre 
la desaparición del consul hono
rario de Alemania Federal en 
¿an Sebastián según informa es
ta mañana el portavoz de este 
Ministerio, Alois Brunner.

Se cree que Scheel se entre
vistará esta mañana con su cole
ga español, Gregorio Lopez 
Bravo, antes de que este aban
done la capital federal para em
prender viaje de regreso a Ma
drid.

El portavoz puntualizo tam
bién: «Este rapto no es desgra
ciadamente sino otro síntoma 
más de violencia, como' se regis
tran en todo el mundo».

REACCIONES ANTE LA 
DESAPARICION DEL CON

SUL ALEMAN EN SAN 
SEBASTIAN

PARIS, 2. (Efe).—Las emi
soras de radio francesas han di
fundido esta mañana amplias 
informaciones sobre la desapa
rición del cónsul honorario de 
la Alemania Federal en San Se
bastián. Este asunto, según las 
emisoras francesas, parece estar 
ligado al juicio contra los terro
ristas vascos en Burgos. El rap
to lo atribuyen a miembros de 
ia «E.T.A.» aunque no existen 
por ahora trazas que permitan 
seguir la pista.

La emisora «R.T.L.» precisó 
en un comentario que uno de 
los automóviles que acompaña
ban al «Mercedes» del. cónsul 
alemán tenía matricula france
sa, pO'r lo que suponen que atra
vesó la frontera durante la ma
drugada.

HABÍA RECIBIDO AMENA 
ZAS, POR LO QUE PIDIO 

' PROTECCION POLICIAL

SAN SEBASTIAN, 2. (Ci
fra).—El cónsul alemán en San 
Sebastián, Eugen Beihl Schae
fer, es, además, agente comer
cial de algunas importantes em
presas de su país. Esta casado 
con María Torres, donostiarra,' 
y tiene una hija de 20 años de 
edad. Es persona muy conocida
y querida en San Sebastián, no 
sólo por sus actividades diplo
máticas sino por sus actividades 
comerciales. Frecuenta bastante 
la Casa de Alemania en esta ca
pital y los círculos de recreo de 
la ciudad.

El consulado tiene sus ofici- ' 
oas en el primer piso de la ca
lle de San Juan, número 14, 
desde donde el señor Beihl lla
mó a su espo'sa, como’ suele ha
cer de costumbre, sobre las diez 
de la noche, para anunciarle que i 
salía de la oficina y se 'dirigía j 
a casa, una villa que posee en el ’ 
número 28 de Miraconcha. Sa- | 
lió en un automóvil «Merce- ! 
des», matrícula de Bilbao, 9ue h 
lleva el distintivo del cuerpo i 1 
consular. Parece que llegó a su ,■ 
villa de Miraconcha y entró con 
el automóvil en el garaje, vol
viendo a salir poco después 
acompañado de otras personas, 
siendo seguido por otro coche.

Se comenta el hecho de que 
«1 señor Beihl sufrió amenazas

PARA RECIBIR LA LLAMA
DA DE LOS PRESUNTOS 

SECUESTRADORES UNA LI
NEA TELEFONICA PERMA
NENTEMENTE DESOCUPA

DA EN LA EMBAJADA

MADRID, 2. (Cifra).— 
«Hasta el momento nada se pue
de decir acerca del posible se
cuestro del cónsul alemán en 
San Sebastián. No hemos reci
bido ninguna comunicación de 
los posibles secuestradores y, 
por tanto, nada sabemos», han 
manifestado a «Cifra» portavo
ces de la Embajada de la Repú
blica Federal de Alemania en 
Madrid.

De todas formas, los mismos 
portavoces han señalado' que 
han dejado una línea telefónica 
permanentemente desocupada 
para recibir la llamada de los 
autores del presunto secuestro.

Por su parte, el Ministerio de 
Asuntos Exteriores tampoco se 
ha pronunciado en relación con 
el «affaire» del cónsul alemán 
en San Sebastián, Eugen Beihl 
Schaefer. Se ha hecho saber que 
hasta que hoy no regresen, de 
Bonn, donde precisamente han 
estado estos días, el ministro' es
pañol. Gregorio López Bravo, y 
el subsecretario do su Departa
mento, Fernández de Valderra
ma, nada podían decir.

No obstante cualquier posibi
lidad de secuestro sólo se basa, 
por el momento, en las declara
ciones de la sirvienta. El hecho, 
de confirmarse, según las pri
meras impresiones recogidas en 
distintos medios, sería atribui
ble a un comando de activistas 
de la organización clandestina 
terrorista-separatista «E.T.A.».

^Í^x ¿W

l aSOCESaKBEKS

Jruschof atribuye a Stalin la muerte 
de 200.000 soldados soviéticos

LONDRES, 2. (Efe-Reuter), go a la conclusión de que los
—El ex-jefe de gobierno sovié
tico, Nikita Jruschof, relata en 
la serie publicada hoy por eP 
«Times» como Stalin rechazó 
su consejo de que no' se realiza
ra una contra-ofeniva en Ucra
nia en la segunda guerra mun
dial y perdió casi 250.000 sol
dados soviéticos.

Jruschof señala en sus «me
morias» que los acO'ntecimien- 
tos de ]a primavera de 1942 
constituyero'n un momento de 
agonía para su país y un hito en 
su propia vida.

Describe la desastrosa contra
ofensiva hacia Jarkov en 1942 
contra los invasores alemanes 
como la etapa más peligrosa.de 
su vida. Stalin, comandante su
premo, buscaba una cabeza de 
turco y Jruschof, como secreta
rio del comité central ukrania- 
no y miembrO' del consejo' mili
tar, era candidato óptimo.

Cuando se hizO' consideró la 
facilidad con que habían avan
zado las tropas soviéticas al co
mienzo de la campaña y se líe- 

Oan m&a X menoa
dos Caballeros

■—¿No habíamos quedado que confiabas en mis 
conocimientos de volante?

BODAS - BAROUmS - LUNCHS

55?“® Los Caballeros
Servicio esmerado - Ambiente distinguido

alemanes les tendían una tram
pa, Jruschof pidió a Stalin que 
retirase los efectivos militares.

Trató de telefonear a Stalin 
desde el frente para explicar la 
situación. Pero Stalin se negó a 
ponerse al' habla y a través de

ios trabajadores a^forios 
por cuenta ajena, incluidos 

en las prestaciones del 
régimen general de la

Seguridad Social
Ila sido presentado el proyecto de ley por el ministre 
de Italiaio a la Comisión legislativa de sn Bepartameot*

MADRID.—En el palacio de 
las Cortes Españolas, celebró 
ayer reunión la Comisión 
de Trabajo, en ' presencia del 
ministro^ del Departa mento, 
don Licinio de la Fuente, quien 
acudió para presentar ante la 

1 Comisión legislativa de su De
partamento el proyecto' de ley, 
según el ciiáí las prestaciones 
del Régimen General de la Se
guridad Social ' se extienden a 
les- trabaj a d o r e s agrarios por 
cuenta ajena. Ante dicha Comi
sión, el ministro manifestó tam
bién que, el proyecto de Ley de 
Protección a las Familias Nu
merosas, va a ser presentado al
Gobierno' en esta semana.

La sesión se inició a las cua
tro de la tarde, bajo' la presi- 

i dencia del presidente de las Cor- 
tes Españedas, señor Rodríguez 
de Valcárcel, acompañado por

El dominio de un ve.h.^c^l- 
lo depende, más que de 
la pericia del conductor, 
del perfecto control de lo 
velocidad.

No se trata sólo de Id muerte a los ochenta y siete 
años de una de las más gra?ides figuras de la alta 
costura francesa Nina Ricci, conocida en el mundo 
entero, sino de la expulsión de España del cantante 
Henry Stephen, detenido por consumo y tráfico de 
estupefacientes y sobre todo del violento fin de los 
embajadores, alemanes en Portugal señores de Sche- 
inidt-Horix, por causa,s aún desconocidas.

El viernes,
Consejo de
Ministros

SUS ayudantes ordenó' que con
tinuara el ataque.

La catástrofe se produjo días 
más tarde —señala el artículo— 
y más de 200.000 soldados so
viéticos fueron muertos o cap
turados.

el ministro de Trabajo y por el 
presidente de la Comisión, don 
Antonio Pedrosa Latas.
w jHET aBs aar star aar star star aast

CHOCOLATES Y CAFES

CARTELERA

Caitf murientas 
Caitf desayunos 
Caty calidad
Tell. 212391 AVILA

MADRID (Europa Press).— 
El próximo viernes, día 4, se 
celebrará Consejo de Minis
tros, bajo,la presidencia del. 
Jefe del Estado, en el pala
cio de El Pardo.

Como el celebrado en la 
semana pasada, puede con- 
siderarse como extraordina-
rió —en él fue aprobado el 
proyecto de ley sobre Crédito 
Oficial—, con el del próximo 
viernes, se restablece el rit
mo normal de celebrar los 
Consejos de Ministros cada 
quince días, alternando con 
las reuniones de la Comisión 
Delegada para Asuntos Eco
nómicos.

NEVADA
LAVANDERIA Y 
LIMPIEZA EN SECO 

OBSEQUIA
a sus clientes con 

LOTERIA DE NAVIDAD 
Alfonso Montalvo, 6. 

Teléfono 21 10 99 — Avila.

Conductor:
Circule por ia derecha

CALIFICACION MORAL 
DE LAS PELICULAS

“Vivan los novios” (3-R)

“Las Leandras” (3-R)
“Adiós, Mr. Chips” (1).

AÑO LXXIII-Número 22.907 '
E. C. Pío XII, S. A.

Director: Juan Grande Martín..
Redacción, Administración y Ta
lleres: Plaza de Santa Teresa, Ü-
Teléfonos, 21 26 40 -41 - 42.
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